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Queridos socios y amigos:

Este número contiene importantes noticias para nuestro sector, porque importante ha 
sido el esfuerzo y el trabajo de todos para avanzar en temas cruciales para el auxilio en 
carretera. 

Por la trascendencia que tiene para nuestro colectivo me centraré primero en dos temas:

Primero, en la reforma de la Ley de Transportes que se está haciendo en las Cortes 
Generales, donde se ha incorporado una nueva disposición adicional duodécima a esa Ley, 
con el siguiente texto:«El transporte por carretera de vehículos accidentados o averiados 
que se lleve a cabo en el marco de una operación de auxilio en carretera se regirá por lo 
dispuesto en esta ley, sin perjuicio de lo que, en su caso, se establezca en la legislación 
sobre tráfico, circulación de vehículos a motor y seguridad vial acerca de las condiciones de 
realización de tales operaciones o de las características que deban cumplir las empresas que 
las desarrollen o los vehículos y demás medios que se hayan de utilizar.»

Y por otro lado la Proposición no de Ley que ha presentado el Grupo Parlamentario 
Socialista y que apoyan otros grupos como Convergencia i Unió, y que confiamos apoye 
también el Gobierno, y especialmente la DGT, en la que el Congreso de los Diputados insta 

al Gobierno a que “para prevenir que se produzcan más muertes de conductores de grúas de auxilio en carretera mientras realizan las 
tareas de retirada de vehículos accidentados en la vía, adopte la obligatoriedad de una medida que mejora la visibilidad en carretera de 
los vehículos mediante el marcado y señalización del vehículo-grúa con paneles retrorreflectantes, que lo haga visible incluso en las peores 
condiciones climáticas y de visibilidad. Y también que se permita, de manera excepcional, en vías urbanas la parada o estacionamiento de 
las grúas de auxilio en carretera por el tiempo indispensable para efectuar la retirada de los vehículos averiados o siniestrados, siempre 
que no se cree un nuevo peligro, ni se cause obstáculo a la circulación”. Y en vías interurbanas que los vehículos que acudan a realizar 
un servicio de auxilio en carretera, puedan utilizar los arcenes y carriles reservados.

Felicidades a todos porque el trabajo de tantos años está dando su fruto. Era importante que me extendiera en el texto, aunque penalice 
el resto de la carta, así que intentaré sintetizar lo máximo posible el resto de contenidos.

Hemos realizado el primer protocolo de actuación para el auxilio en carretera de vehículos ligeros, en estrecha colaboración con la 
Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil. Aunque  tan solo consigamos evitar un accidente, nos daremos por satisfechos. En el próximo 
número procuraremos realizar el mismo trabajo pero enfocado a los vehículos pesados.

Nos reunimos con la Directora General de la DGT en dos ocasiones, mostrándole nuestras inquietudes de las que tomó buena nota.

Como indicaba al principio, hemos sido recibidos en varias ocasiones por diferentes grupos parlamentarios en el Congreso de los 
Diputados y como veis, el esfuerzo va mereciendo la pena.

Viajamos a Andalucía donde mantuvimos reuniones con nuestros socios y amigos en Sevilla y Granada. En esta última ciudad también 
entrevistamos al Director Provincial de la DGT.

El  Director de Gobierno Corporativo de Línea Directa es otro de nuestros protagonistas en esta nueva edición de INFOANEAC.

Nos trasladamos a Palma de Mallorca para asistir a la presentación del "Manual del Operador de Auxilio en Carretera", realizado 
por nuestros amigos y compañeros de FORMANEAC.

Muchos otros temas de gran interés para nosotros contemplan este nuevo número de INFOANEAC. Espero que una vez más sea de 
vuestro total agrado.

Solo me queda recordaros que este año hay elecciones al Comité Nacional del Transporte por Carretera, al que pertenecemos por 
derecho y al que volveremos a presentarnos para el periodo 2014-2018, por lo que os rogamos a todos que colaboréis con los servicios de 
administración de la oficina de ANEAC-FENEAC, para poder acreditar nuestra representatividad ante el Ministerio de Fomento. 

Quiero despedirme de vosotros con la satisfacción de comprobar que el esfuerzo de todos se va viendo recompensado en resultados. 
Seguiremos trabajando duro, no lo dudéis. 

Rafael Merino Calderón

Presidente ANEAC-FENEAC

FENEAC es miembro  de (Federación Internacional de Especialistas en Rescate), organismo que cuenta con representantes en el Parlamento Europeo. Son miembros de IFRS 
Alemania, Gran Bretaña, Países Bajos, Bélgica, Finlandia, Suecia, Noruega, Dinamarca, Suiza, Italia, Francia, España, Estados Unidos de América y Emiratos Árabes Unidos.

EDITA: FENEAC. C/. Juan Hurtado de Mendoza, 5 - semisótano • 28036 MADRID • Telf.: 902 34 56 70.• Fax: 91 761 35 81.
www.aneac.com  •  e-mail: aneac@aneac.com

CONSEJO EDITORIAL: Rafael Merino Calderón, Mª Carmen Ricart, Francisco Salinero, 
DIRECCIÓN: Julián Santamarina. COLABORADOR: Antonio Carrera. REDACCIÓN Y CORRECCIÓN: Javier Santamarina. 
MAquETACIÓN: Mely Simón. REALIZACIÓN Y DISEÑO GRÁFICO: SANTAMAR PuBLICACIONES, S.L. Tel.: 608 263 999. 

e-mail: infoaneac@telefonica.net  
 

Esta publicación, no puede ser reproducida ni en todo ni en parte, sin previa autorización. 
La revista no se identifica necesariamente con la opinión de sus colaboradores.
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E
l presente reportaje, que no podría haberse 
realizado sin la inestimable colaboración de la 
Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil, pre-
tende marcar unas pautas de seguridad mien-

tras realizamos un servicio de Auxilio en Carretera a 
vehículos ligeros. En próximos números nos ocupa-
remos de los vehículos pesados, ya que la operativa 
poco tiene que ver con la que ahora nos ocupa.

Arcenes de medio metro en determinadas auto-
vías, hacen de nuestro trabajo y el de los agentes de 
la Agrupación de Tráfico, más que una actividad pro-
fesional, una auténtica heroicidad. La verdad es que 
en ocasiones sentimos miedo cuando los vehículos nos 
pasan tan cerca, casi rozándonos. A esta situación hay 
que añadir las inclemencias del tiempo y la hora a la 
que prestamos el servicio. La noche cerrada y el sol de 

frente dificultan la visibilidad y por tanto incrementan 
nuestro riesgo.

Ubicación del simulacro

El lugar elegido para la realización del presente re-
portaje es el kilómetro 24 de la A-1, dirección Madrid, 
en su vía de servicio. La elección del lugar responde 
primero a premisas de seguridad y a las característi-
cas de arcén que mencionábamos al principio: medio 
metro de anchura total, etc.

Medios materiales utilizados

Coche patrulla de la Agrupación de Tráfico de la 
Guardia Civil, vehículo grúa y dos turismos.

Reportaje colaboración Agrupación de Tráfico, ANEAC-FENEAC

“AUXILIO 24 HORAS 
= 

PELIGRO 24 HORAS”

ANEAC-FENEAC presenta un 
Protocolo de Actuación para el 

auxilio a vehículos ligeros

Lamentablemente la pérdida de vidas en la carretera de nuestros 

profesionales (agentes de Tráfico y operarios de grúas), es un goteo que 

no cesa. Recientemente un operario falleció al ser arrollado por un 

vehículo, mientras prestaba un servicio de asistencia en el término municipal 

de Belinchón. Otro operario tuvo el mismo desenlace en Aranjuez. 

En Manises un profesional de amplia experiencia perdió la vida al ser arrollado 

por un camión. En cuanto a los agentes de tráfico, más de lo mismo.

Siempre es triste la pérdida de vidas humanas, pero más si 

cabe cuando se producen ayudando a los demás.
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5 Medios humanos y agradecimientos  

No quiero dejar para el final el agradecimiento para 
quienes concibieron y participaron en la realización de 
este protocolo de seguridad. Primero para el General 
Jefe de la Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil, 
Antonio Dichas, quien una vez más, con celeridad y 
compromiso puso a nuestra disposición cuantos me-
dios le solicitamos. “Con una vida que logremos salvar 
nos daremos por satisfechos”. Ese siempre ha sido su 
objetivo y el nuestro. Después al Teniente Caparrós, 
quien telefoneó personalmente a este periodista para 
concretar y confirmar el operativo, personándose en 
el lugar del simulacro e interesándose por la buena 
ejecución del mismo. A continuación al Sargento Jesús 
Raya y al Guardia Civil Luis Villar, quienes facilitaron 
nuestra labor con gran profesionalidad, manteniendo 
la fluidez en la vía y aportándonos una total seguri-
dad. Seguidamente al precursor de esta iniciativa y a 
su máximo colaborador, Francisco Salinero, Presidente 
de AMEAC y Vicepresidente de ANEAC-FENEAC, respon-
sable de Grúas Castilla Salinero y a Francisco Hisado 
Ramos, Vicepresidente de AMEAC y propietario de Ayu-
da y Rescata 24 H, S.L. Sin su participación no hubie-
se sido posible este reportaje. Primero como técnicos 
de este protocolo de actuación y segundo aportando 
los medios de sus propias empresas para que pudie-

ra llevarse a cabo. También tenemos que agradecer al 
conductor Todor Stoyanov, de Grúas Castilla Salinero, 
por su predisposición para cuanto se le solicitó en el 
apartado gráfico. Por último a Javier Santamarina, sin 
duda el usuario más disciplinado que ha posado para 
nuestras cámaras.

Grúa dotada de elementos 
de máxima visibilidad

La grúa utilizada está dotada de elementos de 
máxima visibilidad, sin embargo queremos hacer hin-
capié en que ¡NO ES SUFICIENTE! 

No podemos confiar nuestra seguridad exclusiva-
mente al color altamente visible de nuestra grúa, a 
los paneles retrorreflectantes, al alumbrado especial 
de aviso y luces led (si se dispone de ellas) y al uni-
forme, también altamente visible. Recalcamos ¡NO ES 
SUFICIENTE! Tenemos que extremar las precauciones 
y seguir las recomendaciones o el protocolo propuesto 
en este reportaje, para minorizar en lo posible los 
daños que podamos sufrir, ya que las situaciones de 
riesgo las marcará la carretera y sus usuarios. Sin em-
bargo queremos destacar la importancia del binomio: 
"GRÚA MUY VISIBLE = IGUAL PELIGRO EN LA VÍA". Sin 
duda sumará en seguridad.

De izquierda a derecha, Todor Stoyanov, Javier Santamarina, El Guardia Civil Luis Villar, Francisco Salinero, el Sargento Jesús Raya y 
Francisco Hisado Ramos
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Cronología de un servicio 
de Auxilio en Carretera

Aviso de avería y llegada de la grúa

•   Tras la avería el conductor detiene su vehículo 
en el arcén (observar la anchura del mismo), 
se pone el chaleco reflectante, coloca triángulo 
de peligro, y telefonea al servicio de asistencia.

OBSERVACIONES:

BIEN: Lleva el chaleco reflectante. El triángulo 
de peligro está a la distancia adecuada.

MAL:  Da la espalda a la circulación.

IMÁGENES 2, 3 y 4

•   La grúa conectará la señal luminosa V-2, a una 
velocidad igual o inferior de 40 km/h. Después 
se situará delante del vehículo averiado.

IMÁGENES 5 y 6

•   El conductor de la grúa recogerá de la cabina 
todo lo necesario para evitar volver a la misma. 
Es muy importante que elementos o herra-
mientas pequeñas, como teléfonos móviles 
o PDAS, queden debidamente asegurados en 
los bolsillos del uniforme que dispongan de 
cierres de seguridad.

IMPORTANTE: Recientemente un compañero 
nuestro sufrió un accidente fatal, cuando al 
descender de la cabina se le salió del bolsillo 
su teléfono móvil. El movimiento reflejo de re-
cuperarlo le costó la vida. 

1

2

3

4

5

6
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IMÁGENES 7, 8

•   Antes de abandonar la cabina, nos cerciora-
remos mirando por el retrovisor que no viene 
ningún vehículo. Una vez realizada la com-
probación, bajaremos de la cabina sin perder 
de vista el sentido de la marcha de la vía.

 
Ya en el exterior. Contacto con el usuario

IMÁGENES 10 y 11

•   Ya en el exterior, nos dirigiremos al arcén 
siempre por delante de nuestra grúa, o al 
carril por donde no circulan vehículos en el 
caso de que la averia se produzca en carril 
izquierdo, y sin perder de vista el sentido 
de la marcha.

•   Si los Agentes de la DGT han llegado antes 
que nosotros al lugar del incidente, serán es-
tos quienes situarán al conductor en un lugar 
de seguridad (imágenes 12 y 13), y posterior-
mente informarán al operario de la grúa so-
bre la situación (imagen 14).

7

8

10

11

12

13
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IMÁGENES 15, 16 y 17

•   Si por el contrario el incidente no requiere la 
presencia de los Agentes, o estos aún no han 
llegado, seremos nosotros quienes tendremos 
la responsabilidad de situar al conductor en un 
lugar seguro para su integridad (imagen 15).

MUY IMPORTANTE: Previamente a la colocación 
de la anilla de remolque, bajaremos la platafor-
ma con el objetivo de evitar el efecto guilloti-
na, ante un posible impacto, proporcionándonos 
además una vía de escape. En este punto y en 
el de la subida del vehículo a la plataforma, que 
explicaremos más adelante, queremos destacar 

la importancia del mando multifunciones, ya 
que nos permitirá realizar estas acciones des-
de un lugar seguro (imágenes 16 y 17).

Comenzamos a subir el 
vehículo a la plataforma

IMÁGENES 18, 19 y 20

•   Recogida de la anilla de remolque: Recoge-
remos la anilla de remolque. Aunque parezca 
simple, esta acción puede resultar uno de 
los momentos de mayor riesgo, ya que por su 
ubicación habitual en el interior de los malete-
ros, la recogida de la anilla, si no andamos con 
cuidado, nos situará de espaldas al sentido de 
la marcha de los vehículos, impidiendo nuestra 
reacción ante una posible colisión. La imagen 
19 indica como NUNCA DEBEMOS HACERLO, ya 
que no veremos lo que ocurre detrás de noso-
tros. Por el contrario la imagen 18, nos sitúa 
próximos al arcén y mirando los vehículos que 
circulan, de esta manera siempre tendremos la 
posibilidad de reaccionar. Es la forma correcta 
de hacerlo.

 ¡NUNCA DEBEMOS ACTUAR ASÍ!

ES MUY IMPORTANTE BAJAR LA PLATAFORMA ANTES DE 
REALIZAR CUALQUIER OTRA ACCIÓN

14

15

16

17

19
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•   Una vez que dispongamos de la anilla, y des-
plazándonos siempre por el interior del arcén, 
procederemos a su colocación como muestra la 
imagen 20.

IMAGEN 20b

•   Gancho de remolque: Recogeremos el gancho 
de remolque y lo llevaremos hasta el vehículo 
auxiliado SIEMPRE POR ENCIMA DE LA PLATA-
FORMA y sin perder de vista el sentido de la 
marcha, ya que en caso de colisión la platafor-
ma nos hará de barrera, permitiéndonos ade-
más reaccionar situándonos en una zona segura.

•   NUNCA RECOGEREMOS EL GANCHO POR EL CA-
RRIL POR EL QUE CIRCULAN VEHÍCULOS.

•   Mediante la anilla de remolque: Colocaremos 
el gancho en la anilla, como muestra la imagen 
21, sin perder de vista al resto de los vehículos.

IMÁGENES 24 y 25

•   No dispone de anilla o está rota: En este caso 
tendremos que engancharlo de uno de sus ejes. 
Procederemos a hacerlo desde el interior del ar-
cén, tumbados en el suelo y mirando por debajo 
los vehículos que circulan en sentido de la mar-
cha, permitiéndonos reaccionar, rodando por 
debajo de la bionda en una situación de riesgo.

ESTA ES LA FORMA CORRECTA DE RECOGER LA ANILLA. SIEMPRE POR ENCIMA DE LA PLATAFORMA

: ¡NUNCA HACERLO ASÍ!

18

20 21

24

20b
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MUY IMPORTANTE: JAMÁS se realizará des-
de los ejes próximos al carril de circulación 
(imágenes 24 y 25). Como muestran las imá-
genes el riesgo de sufrir graves lesiones por 
atropello es más que evidente.

IMÁGENES 22 y 23

•   Una vez enganchado: Procederemos a subirlo a 
la plataforma desde el interior del propio vehí-
culo, accionado el cabrestante con el mando a 
distancia (imagen 22).

NO HACER NUNCA: No subir el vehículo a la pla-
taforma manejando el volante con la puerta 
abierta, ya que ante una rotura del cable o de 
cualquier otro componente que liberase el vehí-
culo, la propia puerta impactaría y arrollaría al 
operario causándole graves daños (imagen 23).

IMÁGENES 26 y 27

•   Tras subir el vehículo a la plataforma, lo ase-
guraremos con la eslinga, ajustándola a la rue-
da del lado del arcén, ya que de esta manera la 
grúa actuará de escudo ante un posible impac-
to. Más adelante aseguraremos completamente 
el vehículo.

Seguridad del usuario. 
Preparándonos para partir

IMÁGENES 28, 29 y 30

•   Terminada la operación de carga,  subiremos 
al usuario a la cabina y recuperaremos el trián-
gulo de peligro, volviendo con él sin dar la es-
palda a la circulación (imagen 30) y NUNCA ol-
vidándonos de lo que ocurre detrás de nosotros 
(imagen 31). 

•   De encontrarse una patrulla de la Agrupación 
de Tráfico, uno de sus miembros nos acercará 
el triángulo hasta la mitad del recorrido (ima-
gen 29).

MANEJAR EL VOLANTE CON LA PUERTA ABIERTA 
ES MUY PELIGROSO

: ¡NUNCA HACERLO ASÍ!

25

22

23

26

27
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•   Si existe demasiado peligro ABANDONAR EL 
TRIÁNGULO.

Abandonamos la vía

IMÁGENES 32, 33 y 34

•   Agradecemos a los representantes de la au-
toridad su ayuda y colaboración. No hay que 

olvidar que los Agentes de Tráfico SIEMPRE 
NOS PARAPETAN. Están entre nosotros y el pe-
ligro, actuando como escudos humanos, y esta 
situación, tanto en el simulacro que nos ocupa, 
como en el día a día de nuestra actividad, lo 
queremos resaltar y agradecer profundamente 
(imagen 32).

•   Volvemos a la cabina de la misma forma que 
la abandonamos, es decir por delante y miran-

31

30

29

28
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do a los coches que circulan. Partimos sin qui-
tar la V-2 (alumbrado especial de aviso) hasta 
que nos incorporemos a la vía y superemos los 
40 km/h (imagen 33).

•   Cuando podamos nos desviaremos a un lugar 
seguro para terminar de fijar el vehículo, ade-
más de solicitar medios para transpotar a los 
pasajeros, hoteles, etc.

•   Tras esta última acción, los Agentes procede-
rán a la retirada de los conos de señalización 
(imagen 34).

Recomendaciones que nos van a ayudar

•  Evitar siempre las prisas y precipitaciones, es-
tas suelen llevar a errores fatales.

•  No perder nunca la vista al sentido de la mar-
cha de los vehículos.

•  Utilizar el mando multifunciones, evita mu-
chos accidentes.

•  Es MUY IMPORTANTE colocar una MANTA DE 
PROTECCIÓN en el centro del cable del ca-
brestante, cuando realicemos un rescate so-
metiendo el cable a una gran tensión (imagen 
35). De partirse el cable, este se enrollaría en 
la manta, evitando el efecto látigo que nos 
ocasionaría graves lesiones.

•  Priorizar los servicios en vías interurbanas sobre 
otros no urgentes, ya que retirar el obstáculo lo 
antes posible en vías rápidas, disminuirá situacio-
nes de peligro para los usuarios y los propios ocu-
pantes del vehículo averiado o accidentado. MUY 
IMPORTANTE EN MATERIA DE SEGURIDAD VIAL. 

Este protocolo sugerido desde ANEAC-FENEAC y elabo-
rado por profesionales del sector con años de expe-
riencia, pretende minimizar o disminuir los daños que 
diariamente sufrimos en las carreteras ayudando a los 
demás. Muchos pensaréis que alguno de los puntos aquí 
reflejados son conceptos elementales. Pero paraos a 
pensar... ¿los realizáis siempre? o por el contrario ¿en 
ocasiones los omitís por las prisas y la confianza que os 
da vuestra experiencia? No podemos dejar ningún cabo 
suelto, porque cualquier mínimo detalle puede ocasio-
narnos daños irreparables. Tenedlo en cuenta.

Producción:
Texto y Fotos: Julián Santamarina

Técnicos: 
Francisco Salinero y Francisco Hisado Ramos

Colaboradores: 
Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil: Sargento 

Jesús Raya y Guardia Civil Luis Villar
Todor Stoyanov y Javier Santamarina

© INFOANEAC. Prohibida su reproducción total o 
parcial aun citando la procedencia. 

LOS AGENTES DE TRÁFICO SIEMPRE NOS PARAPETAN Y 
PROTEGEN 
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María Seguí,  
Directora General de la DGT...

Auxilio en Carretera: “Tienen 
una importancia máxima ya 
que todos somos miembros 

de un mismo equipo”

“Sobre todo, previniendo 
que en ese mismo acto 

de servicio no se indujera 
la ocurrencia de otros 

accidentes sobreañadidos”

Su curriculum ocupa más de 70 páginas, informaba El País en un reportaje sobre 
la Directora General de la DGT. Por eso hemos elegido el que publica en su web el 
Ministerio del Interior, más resumido pero no por eso menos brillante.
María Seguí Gómez, nacida en Barcelona, es Licenciada en Medicina y Cirugía General y Máster 
en Salud Pública por la Universidad de Barcelona, Master en Ciencias de la Salud y Doctora en 
Medicina (especialidad Ciencias Políticas) por la Universidad de Harvard (Boston, EE.UU). 
Su tesis doctoral versó sobre las implicaciones derivadas de la decisión del  Congreso 
Norteamericano de implantar airbags en la flota de vehículos de pasajeros.
Su experiencia profesional también es sobradamente dilatada: Subdirectora del Centro de 
Prevención de Lesiones de la Universidad de Harvard e investigadora del Centro de Prevención 
de Lesiones de la Universidad de Johns Hopkins, ambos centros co-financiados por el CDC 
norteamericano.  Beneficiaria de la primera convocatoria del programa del Ministerio de Educación 
y Ciencia español Ramón y Cajal para desarrollar un Centro de Investigación Universitario 
sobre Lesiones Por Accidente de Tráfico, el European Center for Injury Prevention. 
Representante del Ministerio Español de Sanidad y Consumo en los foros de la  Dirección 
General de Salud Pública y Consumo de la Unión Europea en Prevención de Lesiones (DG 
SANCO), y la reunión Mundial Ministerial de Prevención de Lesiones de Tráfico celebrada 
en Moscú en 2009 así como las sesiones de Naciones Unidas celebradas a este respecto.
Hasta ahora era directora general de Salud Pública, Drogodependencias y Consumo en la Junta de 
Comunidades de Castilla La Mancha.  Hasta este nombramiento, su trayectoria profesional se ha centrado 
en la vida universitaria como profesora e investigadora. Su línea principal de investigación ha sido la 
seguridad vial, como demuestran sus múltiples publicaciones científicas,  dirección de tesis doctorales y 
libros publicados al respecto. Actualmente es profesora Titular de Medicina Preventiva y Salud Pública 
en la Universidad de Navarra (en excedencia), profesora titular adjunta de Política  y Gestión Sanitaria 
en la Universidad de Johns Hopkins (Baltimore, EEUU) y profesora visitante del Departamento de 
Urgencias de la Facultad de Medicina de la Universidad de Virginia (Charlottesville, USA).
Miembro de numerosas organizaciones profesionales europeas y norteamericanas, ha ocupado cargos de 
responsabilidad en la Association for the Advancement of  Automotive Medicine y ha colaborado en temas de 
política de transporte con el Banco Mundial, la DG TREN Europea y la Organización Mundial de la Salud.
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Como médico ha prestado 
servicio en la unidad  112, 
esta actuación profesional 

de atención urgente le ha hecho 
convivir con la agrupación de trá-
fico de la Guardia Civil, Bombe-
ros, profesionales de Auxilio en 
Carretera, por lo tanto, desde 
ese prisma ¿qué valoración,  im-
portancia en Seguridad Vial, co-
laboración y profesionalidad, le 
merecen los profesionales de Au-
xilio en Carretera?

—Tienen una importancia máxi-
ma ya que todos somos miembros 
de un mismo equipo. Cada cual 
tiene su función por lo que bajo 
mi experiencia personal, todos so-
mos absolutamente indispensables 
para realizar con éxito nuestro ob-

jetivo, atender al herido de la me-
jor manera posible y restablecer la 
circulación con la mayor rapidez. 
Pero sobre todo, previniendo que 
en ese mismo acto de servicio no 
se indujera la ocurrencia de otros 
accidentes sobreañadidos. Por lo 
tanto mi respeto es máximo y ab-
soluto.

¿Considera que los vehículos 
que prestan servicio de Auxilio 
en Carretera deberían equipar 
elementos visuales retro reflec-
tantes que alertaran de su pre-
sencia en las calzadas?

—Es cierto que todavía ocurren 
desafortunados incidentes con 
pérdida de vidas, pero dentro de 
la circunstancia también es cierto 
que cada vez hay menos por lo que 

tenemos que seguir trabajando en 
esta dirección.

Es absolutamente 
necesario que tanto 
el trabajador como 
el vehículo sean 
distinguidos del resto, 
solo así se garantizará 
que los demás usuarios 
de la carretera se 
percaten de que ha 
sucedido algo

En este tema hay dos cuestio-
nes fundamentales: la primera de 
ellas obviamente es el espacio 
que se necesita para poder traba-
jar. Existen vías donde este espa-
cio es insuficiente o nulo, por lo 
que quizás la solución a este pro-
blema sería interrumpir el tráfico, 
aunque esto es una medida extre-
ma. La segunda cuestión es la visi-
bilidad, es absolutamente necesa-
rio que tanto el trabajador como el 
vehículo sean distinguidos del res-
to, solo así se garantizará que los 
demás usuarios de la carretera se 
percaten de que ha sucedido algo 
y que sean conscientes de que de-
ben disminuir la velocidad y pres-
tar mayor atención a la carretera.

“La uniformidad como 
concepto general me 
parece evidentemente 
una idea muy buena”
La solución sería que 
el servicio de Auxilio en 
Carretera escogiera un 
color que nadie hubiera 
usado en el pasado

Respecto a dichos vehículos,  
¿piensa que deberían tener un 
color específico, acogido a algún 
tipo de normativa y que les iden-
tificara del resto?

—La uniformidad como con-
cepto general me parece eviden-
temente una idea muy buena. 
La cuestión que hace este tema  
complicado es la concreción, ya 
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que cuando se han hecho estas 
propuestas de standarización se 
han elegido colores que también 
formaban parte ya de la identi-
dad corporativa de otra empre-
sa, por lo tanto lo que ha habido 
es reticencia por parte de otras 
empresas a standarizarse. Por 
este motivo pienso que la solu-
ción sería que el servicio de Au-
xilio en Carretera escogiera un 
color que nadie hubiera usado 
en el pasado.

Yo estaría encantada de alber-
gar cualquier reunión de trabajo 
cuyo propósito sea el de solucio-
narlo mientras ustedes tengan una 
propuesta concreta.

Sobre la V-24: "El 
control del fraude 
tiene que ser una 
actividad fundamental 
de la Dirección 
General de Tráfico"

Tras la clasificación de la V-24 
¿tiene previsto comprobar la au-
sencia de fraudes?

—Por supuesto. No solo respec-
to a este tema sino en cualquier 
otra acción que realicemos. El vi-
gilar, monitorizar la calidad del 
procedimiento y veracidad de la 
información que se nos da, forma 
parte de nuestras funciones. Por 
lo tanto consideramos que el con-
trol del fraude tiene que ser una 
actividad fundamental de la Di-
rección General de Tráfico.

En su opinión ¿en qué puede 
mejorar el actual servicio de Au-
xilio en Carretera?

—Considero que pueden mejo-
rarse en dos direcciones: primero 
que el vehículo accidentado pu-
diera emitir una información que 
ayudara a todos los equipos de ur-
gencia, a personalizar y preparar-
se mejor para esa asistencia. Se-
ría optimizar esos recursos. Desde 
que ustedes envíen la grúa más 
apropiada para el tipo de vehículo 
que se va a encontrar, o el número 
de vehículos accidentados, hasta 
que los sanitarios manden el equi-
pamiento necesario para aten-
der a niño, si es que lo hubiere, o 
cualquier otro supuesto que se dé.

"La información que 
ustedes como sector 
de transporte y otros 
que intervienen en el 
accidente generan, no 
llega demasiado lejos, 
ya que no termina 
de incorporarse en 
otros sistemas de 
información integrales"

La segunda dirección estaría en-
focada al el eslabón que nos falta. 
La información que ustedes como 
sector de transporte y otros que in-
tervienen en el accidente generan, 
no llega demasiado lejos, ya que no 
termina de incorporarse en otros 
sistemas de información integra-
les, que también podrían ser buenos 
para monitorizar la efectividad de la 
intervención y la calidad del servi-
cio. Avanzar hacia sistemas de infor-
mación que permitieran de manera 
cómoda, fiable y rápida transferir 
esos datos a un depósito central 
donde un sistema de inteligencia 
estuviera analizándolos constante-
mente, sería cerrar el círculo.

La Directora General entre el Presidente de ANEAC-FENEAC y nuestro abogado y Secretario Técnico





F
E

N
E

A
C

-D
G

T

 Infoa
ne

a
c

18 

FENEAC considera urgente y 
preciso que el Gobierno de Es-
paña modifique el Anteproyec-
to de Ley por la que modifica la 
Ley 16/1987 de Ordenación de 
los Transportes Terrestres en el 
sentido de no suprimir, sino man-
tener el actual régimen de auto-
rizaciones de transporte para los 
vehículos de auxilio en carretera, 
exigiéndolas, como hasta ahora, 
desde las 2 t de MMA. En la actua-
lidad el sector del auxilio en ca-
rretera está sujeto a la obligación 
de contar con autorización de 
transporte público de mercancías 
para todas aquellas empresas que 
cuenten con vehículos de más de 
2 t de MMA, para las que se exi-
ge cumplir con los requisitos ge-
nerales de la Unión Europea (ca-
pacitación profesional, capacidad 
económica, honorabilidad y esta-
blecimiento).

Modificar este sistema supon-
drá una medida que provocará 
daños irreversibles a medio pla-
zo en la prestación al público del 
auxilio en carretera y en materia 
de seguridad vial, ya que accede-
rán al sector grúas pequeñas, con 
apenas capacidad de carga y ope-
radas por conductores (especial-
mente autónomos) sin formación, 
profesionalización ni estructura.

Disculpe la extensión, pero 
creo que era necesario explicar 
lo mejor posible nuestra postura.

¿Desde su dirección pueden 
corregir esta situación, que de 
aprobarse nos llevaría 50 años 

atrás, con lo que esto conlleva-
ría en materia de seguridad vial?

—El párrafo es extenso y la 
cuestión compleja. Intentaré ser 
cauta y muy leal en la respuesta. 
No es justo que nos retrotraiga-
mos 50 años. Aunque una cuestión 
concreta cambiara de circunstan-
cia, el resto del país ha cambia-
do de circunstancia, por lo tanto 
no se pueden establecer paralelis-
mos de manera tan rápida.

"No es justo que 
nos retrotraigamos 
50 años"

Respecto a la reforma de la ley, 
en todo caso no son producto de la 
DGT por lo que como mucho nos co-
rresponderá hacer nuestros comen-
tarios a esa propuesta de ley cuan-
do así lo consideren necesario, y 
con toda lealtad responderemos 
con nuestra experiencia y opinión. 
Tengan por seguro que cuando lle-
gue el momento de proceder con 
nuestros comentarios, lo haremos 
con sumo respeto a la profesiona-
lidad adquirida y con la máxima 
de las cautelas, teniendo en cuen-
ta que no suponga daños para na-
die en concreto y para la sociedad 
en su conjunto. Por último, por ser 
justa también me gustaría leer el 
argumentario. Qué ven a su favor, 
porque ahora lo desconozco. No sé 
cuál es la justificación, entonces 
permítanme que no abunde más en 
mi respuesta sin haberme formado 
un juicio.

"Entiendo que si la 
Asociación existe desde 
hace tanto tiempo, es 
debido a que la calidad 
de sus acciones hace que 
la gente se suscriba"
Desde mi posición, 
puedo observar que 
han tenido ustedes 
una relación larga y 
sostenida con esta 
institución, lo cual habla 
de su responsabilidad, 
interés y de su capacidad 
de hacer propuestas 
y proponer y rebatir 
argumentos"

“Ustedes siempre se 
han presentado muy 
adecuada y justamente 
y se lo agradezco 
enormemente”

¿Qué le parecen Asociaciones 
como ANEAC-FENEAC que se es-
fuerzan por la mejora y el reco-
nocimiento del sector de Auxilio 
en Carretera?

—Opino lo mismo que de cual-
quier asociación que hace su tra-
bajo bien hecho. Entiendo que si la 
Asociación existe desde hace tan-
to tiempo, es debido a que la ca-
lidad de sus acciones hace que la 
gente se suscriba. Desde mi posi-
ción, puedo observar que han teni-
do ustedes una relación larga y sos-
tenida con esta institución, lo cual 
habla de su responsabilidad, inte-
rés y de su capacidad de hacer pro-
puestas y proponer y rebatir argu-
mentos, así que bienvenidos sean 
tantas veces como sea necesario y 
entiendan que mi disponibilidad es 
máxima y absoluta. Por último, me 
gustaría añadir que ustedes siem-
pre se han presentado muy adecua-
da y justamente y se lo agradezco 
enormemente.

Desde ANEAC-FENEAC también 
queremos agradecerle este reco-
nocimiento.

Julián Santamarina

De izquierda a derecha, María Seguí, Federico Fernández, Rafael Merino y Emilio 
Domínguez.





FORMANEAC presenta el 
“Manual del  Operador 
de Auxilio en Carretera”

El pasado sábado 13 de abril, 
tuvo lugar en Palma de Ma-
llorca la presentación del 

“Manual del  Operador de Auxilio 
en Carretera”, escrito, tras un ex-
haustivo trabajo, por Manuel Fer-
nández Luque, empresario del 
sector con más de 28 años de ex-
periencia y fundador de Grúas Ma-
llorca y de la Asociación Balear 
de Auxilio en Carretera (ABEAC). 
El manual se elaboró con la  cola-
boración principal de José Carlos 
Rodríguez Álvarez, Técnico Supe-
rior en Prevención de Riesgos La-
borales, Ingeniero Técnico de Mi-
nas y Perito Judicial de P.R.L. En 
la presentación, que tuvo lugar en 
el salón de actos de la CAEB, par-
ticiparon el Director General de 
Emergencias, Interior y Justicia, 
Sergio Torrandell; el Presidente de 
FENEAC y ANEAC, Rafael Merino 
Calderón; el Presidente de ABEAC, 
Pedro Oliver; el Director Gerente 
de FEBT, Salvador Servera; el Di-
rector Gerente de FORMANEAC, 
José Manuel Hoyas Pérez y los au-
tores del citado manual, que con-
juga a la perfección la Prevención 
de Riesgos Laborales con el apar-
tado técnico durante la presta-
ción del Auxilio en Carretera. 

FORMANEAC nace con una cla-
ra misión, profesionalizar el sector 
de Auxilio en Carretera y estable-

cer mediante 
la formación 
de los opera-
rios, nuevas y 
mejores pau-
tas de trabajo, 
siempre des-
de el prisma de 
Prevención de 
Riesgos Labo-
rales, para que 
empresa y tra-
bajador gocen 
de un adecua-
do escenario 
laboral, donde 
sin duda será 
más segura y 
productiva su labor diaria.

Tras la presentación, se hizo 
entrega de los diplomas acredi-
tativos a los primeros operado-
res de Auxilio en Carretera for-
mados en la Comunidad Balear. 

Esta formación se empezará a im-
partir en todas las comunidades 
del territorio nacional.

Julián Santamarina
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De izquierda a derecha, José Manuel Hoyas, José Carlos Rodríguez, Pedro Oliver, Sergio Torrandell, Rafael Merino, Manuel Fernández 
y Salvador Servera.

Los responsable de FORMANEAC posan con el manual.

Manuel Fernández entrega el manual a 
Rafael Merino.

Sergio Torrandell entrega uno de los 
diplomas acreditativos.
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L
a Asociación Gallega de Auxi-
lio en Carretera (ASEGA), im-
pulsa mediante la formación 
la profesionalización del sec-

tor del Auxilio en Carretera. Los pa-
sados días 3 y 4 de mayo,  FORMA-
NEAC impartió el primer curso del 
NIVEL I de Auxilio en carretera para 
Operadores de empresas integradas 
en ASEGA, de esta manera la asocia-
ción Gallega se convierte en la se-
gunda comunidad donde se impar-
ten estos cursos formativos.

El objetivo de esta formación, 
a parte de la profesionalización del 
sector, es la de disminuir los acciden-
tes laborales, además de crear es-
cuela entre los operadores, utilizar 
sistemas de trabajo más productivos 
minimizando la accidentabilidad.

También se llevó a cabo el pri-
mer curso enfocado a Directivos 
de las empresas que integran la 
Asociación para que adquieran los 
conocimientos necesarios tanto 
de PRL, como a nivel legislativo 

y que puedan aplicarlo en sus em-
presas.

Empresas que participaron el 
curso de formación en Galicia: 

Manuel Rey automóviles, Grúas 
y Talleres Castmart, Grúas Diana, 
Grúas Rodolfo, Talleres Alca, Grúas 
Álvarez Ourense, Gonzauto Cela-
nova, Grúas Virgilio Rozas, Grúas 
Laso.

Los gallegos comprometidos 
con la formación

Éxito de asistencia en los cursos para directivos y 
operadores impartidos por FORMANEAC en Galicia... 

Los gallegos comprometidos 
con la formación
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José Manuel Hoyas Pérez es el 
Director Gerente de FORMA-
NEAC. Su trayectoria profe-

sional ha estado ligada durante los 
últimos 25 años  al sector del trans-
porte  en las Islas Baleares. Ha de-
sarrollado labores de  dirección 
general, así como de gerencia en 
empresas del sector,  ocupando el 
puesto además de  vocal en la Fe-
deración de Transportes de Balea-
res (FEBT), vocal de la Confedera-
ción de Asociaciones Empresariales 
de Baleares (CAEB) y actualmente 
lidera  este apasionante proyecto 
formativo en el sector del Auxilio 
en Carretera.

¿Cómo nace FORMANEAC?
El Auxilio en Carretera  precisa 

de  una  Prevención de Riesgos La-
borales  específica  a la actividad 
que venimos  desarrollando desde 
hace  décadas, además de actuali-
zarse a las innovaciones tecnológi-
cas.  FORMANEAC nace con una cla-
ra misión, profesionalizar el sector 
del Auxilio en Carretera, estable-
cer mediante la formación de los 
operarios del sector nuevas y me-
jores pautas de trabajo, siempre 
dentro de la Prevención de Ries-
gos Laborales para que empresa y 
trabajador gocen de un mejor es-
cenario laboral, donde sea más se-

gura y productiva su labor diaria. 
Es por ello que esta formación ha 
sido desarrollada por profesionales 
del sector del Auxilio en Carretera 
y por expertos de PRL.

¿Esta formación que ofrecen 
en qué se basa y cómo es consi-
derada?

Creemos tener  la más completa  
acción formativa enfocada al sec-
tor del Auxilio en Carretera,  basa-
dos en  tres  pilares  fundamenta-
les que son: la acción preventiva, 
el aprendizaje y el aumento  en los 
conocimientos de los operadores 
de campo.

Sus objetivos son llegar a la 
profesionalización del sector  

desarrollando  un criterio 
formativo claro, específico 
y  uniforme para todas las 

comunidades a nivel nacional

Actualmente estamos impar-
tiendo las acciones formativas que 
hemos  estructurado divididas en    
tres niveles. Estamos  preparando 
el cuarto y quinto nivel que espe-
ramos estén terminados  a final de 
este año. Además también orga-
nizamos e impartimos cursos para 
directivos y empresarios haciendo   

referencia al marco normativo   y a 
las responsabilidades derivadas de 
nuestra actividad.

¿Cuáles son sus objetivos in-
mediatos  y a medio y largo plazo?

Los objetivos inmediatos que 
nos habíamos marcado ya los he-
mos superado debido al gran inte-
rés de las empresas y de los propios 
operadores. En los últimos tres me-
ses ya se han formado a más de 128 
operadores, creo que conociendo 
el sector y su idiosincrasia específi-
ca es un logro importante. En cuan-
to a los objetivos a  medio y largo 
plazo son principalmente como ya 
he dicho antes, llegar a la profesio-
nalización del sector  desarrollan-
do  un criterio formativo  claro es-
pecífico y  uniforme para todas las 
comunidades a nivel nacional, ini-
ciado desde Baleares y seguido  por   
la comunidad  de Galicia.

¿Tiene FORMANEAC alguna  vin-
culación con ANEAC-FENEAC, lo 
pregunto por la similitud de sus 
nombres?

La única similitud son los objeti-
vos que se persiguen  referente a la 
necesidad formativa y la profesio-
nalización de nuestros operadores, 
por lo demás FORMANEAC es una 
empresa privada que meramen-
te  se asemeja en sus siglas “FOR-

José Manuel Hoyas 
Pérez, Director Gerente 

de FORMANEAC...

“Esta formación ha 
sido desarrollada por 

profesionales del sector 
del Auxilio en Carretera y 

por expertos de Prevención 
de Riesgos Laborales”
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MACIÓN Nacional de Empresas de 
Auxilio en Carretera”. Nuestro 
nombre comercial  nos sirve para 
identificarnos mejor con el sector 
del Auxilio en Carretera.

La única similitud con 
ANEAC-FENEAC son 
los objetivos que se 

persiguen  referentes a 
la necesidad formativa y 
la profesionalización de 

nuestros operadores

¿Qué pasos tendremos que dar 
para recibir formación de vuestra 
empresa?

Realizar una primera toma de 
contacto con nosotros,  a partir de 
ese momento un gran equipo de 
profesionales se pondrá en funcio-
namiento para darles  respuestas 
personalizadas a cada empresa, se-
gún sus necesidades. Entendemos 
que esas necesidades  son las si-
guientes: tener realizados los nive-
les formativos  I, II y III, disponer de 
una evaluación de riesgos, tener los 
procedimientos de trabajo, etc. Dis-
ponemos de un plan de choque que 
consiste en realizar el estudio por-
menorizado a cada empresa de for-
ma personalizada, y en 45 días tener 

al día todas sus necesidades cumpli-
das a nivel de PRL y de Formación, 
además contamos con la posibilidad 
de financiar toda la operación.

Las empresas disponen de 
un Crédito Anual Formativo

¿Qué coste tendrá? 
Las empresas disponen de un 

Crédito Anual Formativo que re-
sulta de aplicar a la cuantía ingre-
sada por la empresa en concepto 
de formación profesional durante 
el año anterior, el porcentaje de 
bonificación que se establezca en 
la Ley Anual de Presupuestos Ge-
nerales del Estado en función del 
tamaño de la empresa.

Para calcular el crédito del 
que disponen las empresas para 
el desarrollo de acciones de for-
mación, la ley de presupuestos 
mantiene los mismos porcentajes 
de bonificación o las mismas can-
tidades, según proceda- a aplicar 
a la cuantía ingresada por las em-
presas en concepto de formación 
profesional durante 2012, vigen-
tes durante los ejercicios prece-
dentes. Son los siguientes:  

Las empresas de 1 a 5 trabaja-
dores dispondrán de un crédito de 

bonificación por empresa de 420 

euros, en lugar de un porcenta-

je.  

—  Empresas de 6 a 9 trabajado-

res: 100 por 100.  

—  De 10 a 49 trabajadores: 75 

por 100.  

—  De 50 a 249 trabajadores: 60 

por 100.    

—  De 250 o más trabajadores: 

50 por 100. 

Por lo que el coste se considera 

residual, ya que la mayoría de em-

presas del sector tiene una media 

de 3 trabajadores.

 

Para contactar con 

FORMANEAC:

Por teléfono: 902090380 

(De lunes a viernes de 

09:00 a 20:00 horas,  

Ininterrumpidamente).

A través del e-mail:  

jmhoyas@formaneac.com 
O visitando su página 

Web: www.formaneac.com
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Área institucional 

¿Cómo ha evolucionado Línea 
Directa, desde sus comienzos 
hasta nuestros días?

—Línea Directa nació como una 
idea y como un proyecto absoluta-
mente revolucionario: crear una 
compañía sin agentes ni interme-
diarios que prescindía de las redes 
de oficinas en el proceso de dis-
tribución, centralizando todos los 
servicios en una única localización 
gracias a una fuerte apuesta por la 
innovación y la tecnología. Por su 
parte, la estrategia comercial se 
basaba en tres pilares fundamen-
tales: una fuerte inversión en pu-
blicidad, un sistema de tarificación 
personalizado que facilita una co-
rrecta suscripción del riesgo y unos 
precios muy competitivos que re-
cogían parte del ahorro en proce-
sos de mediación. 

línea Directa es una 
de las compañías más 
importantes del país,  

con cerca de  
2.000 empleados y más 

de 2 millones de clientes

El éxito de la compañía fue casi 
inmediato: a los cuatro años, ya 
dábamos beneficio y en menos de 
una década, contábamos con un 

Francisco Valencia, Director de Gobierno 
Corporativo de Línea Directa Aseguradora...

"Nuestra relación con los proveedores es 
absolutamente esencial en nuestro proyecto"

"La asistencia en carretera es un proceso esencial para cualquier 
aseguradora que conforma, junto a la rehabilitación de una lesión y la 

reparación del vehículo, uno de los tres momentos de la verdad"

Francisco Valencia es Ingeniero Industrial por la Universidad 
Pontificia Comillas e Inspector Financiero y Tributario del Esta-
do por oposición libre. Además, también fue inspector de los 
servicios del Ministerio de Economía y Hacienda, habiendo ocu-
pado diversos cargos directivos en diferentes multinacionales. 

En 2003 se hizo cargo del Área Financiera de Línea Directa, 
ocupando la máxima responsabilidad en la gestión, estrategia y 
dirección económica de la compañía, reportando directamente 
al Consejero Delegado. En 2008, coincidiendo con el nombra-
miento de María Dolores Dancausa como máxima ejecutiva de la 
compañía, fue nombrado Secretario General de Línea Directa. 
Desde el año 2010 dirige el Área de Gobierno Corporativo, bajo 
la que se integran los departamentos de Comunicación Externa 
y RSC, Calidad, Innovación y Riesgos Corporativos. 
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millón de asegurados, una cifra 
que logramos doblar en el pasado 
mes de febrero. Hoy, 18 años des-
pués de nuestra creación, somos 
una de las aseguradoras más im-
portantes del país, con casi 2.000 
empleados, más de 2 millones de 
clientes y un beneficio antes de 
impuestos de más de 120 millones 
de euros. Una dimensión que, ade-
más de consolidarnos como la 5ª 
aseguradora de autos de nuestro 
país, nos convierte en un verdade-
ro caso de éxito en el sector. 

Hábleme de Línea Directa en 
el territorio nacional. ¿En qué co-
munidades tiene mayor presen-
cia?

—En la actualidad contamos 
con una cartera de más de 2 mi-
llones de clientes, por lo que po-
demos afirmar que disponemos de 
una gran implantación en todo el 
territorio nacional; muy estable, 
consolidada y equilibrada. En este 
sentido, las diferencias de volu-
men de cartera entre las distintas 
comunidades, más que a cuestio-
nes de suscripción o a una estrate-
gia comercial concreta, obedecen 
a las lógicas diferencias poblacio-
nales y de parque existentes en 
nuestro país. 

“en Hogar comenzamos 
a operar en 2007 con 
un producto sencillo 
y sin letra pequeña. 

el éxito ha sido 
extraordinario, superando 

las 230.000 pólizas en 
solo 5 ejercicios”

¿Cuál es su catálogo de pro-
ductos?

—Actualmente, operamos en 
dos ramos: autos y hogar. El pri-
mero de ellos constituye nuestro 
core natural, y engloba diferen-
tes líneas de negocio, como co-
ches, motos, flotas de empresas o 
Internacional. En Hogar comenza-
mos a operar en 2007 con un pro-
ducto sencillo y sin letra pequeña 

en el que el cliente podía elegir li-
bremente entre 23 coberturas pa-
gando solamente por aquello que 
quiere y necesita. El éxito del pro-
ducto ha sido extraordinario, supe-
rando las 230.000 pólizas en solo 5 
ejercicios sin recurrir a fusiones ni 
adquisiciones, algo sin preceden-
tes en el sector asegurador.  

¿Cuáles son sus productos es-
trella?

—Todas las líneas de negocio 
han aportado, en su momento, 
algo a la compañía, al sector y a 
la sociedad y han contribuido de-
cisivamente a cambiar la forma de 
entender los seguros en España. No 
hay que olvidar que Línea Directa 
fue la primera compañía en ven-
der pólizas a través de teléfono e 
Internet, la primera en prescindir 
de la mediación en la distribución 
a gran escala, la primera en ofre-
cer seguros de motos a un precio 
asequible y la primera en lanzar 
un seguro de Hogar configurable y 
sin letra pequeña. En este sentido, 
nuestra vocación es innovar, crean-
do nuevos productos y servicios 
que, además de un precio compe-
titivo, aporten valor al cliente y a 
la sociedad. 

“si no tuviéramos 
inquietud por innovar, 

hace tiempo que el 
mercado nos hubiera 

dado de lado”

¿Están actualmente desarro-
llando o mejorando alguno de sus 
productos?

—Es evidente que si no tuvié-
ramos inquietud por innovar, hace 
tiempo que el mercado nos hubie-
ra dado de lado. En este sentido, 
siempre estamos abiertos a desa-
rrollar nuevos productos y a opti-
mizar nuestros procesos. Para ello, 
entre otras herramientas, conta-
mos con un comité específico de 
innovación y una plataforma de 
gestión de la creatividad que trata 
de aprovechar y canalizar el talen-

to y el conocimiento del que dispo-
nen nuestros profesionales. 

A través de esta red, llama-
da Innova 2.0, se lanza un reto de 
negocio a toda la plantilla, con 
el objetivo de que los empleados 
propongan su propia solución, ar-
gumentándola y definiendo su al-
cance, fases y costes. Sin ir más 
lejos, el pasado año se recibieron 
a través de este canal un total de 
474 ideas y casi 12.000 visitas a la 
plataforma. 

“Penélope es el primer 
seguro pensado por 
y para las mujeres, 

con coberturas únicas 
en el sector”

Fruto de nuestra política de 
gestión de la creatividad, el año 
pasado lanzamos al mercado dos 
ideas revolucionarias: Penélope 
Seguros y nuestro cotizador mó-
vil. Penélope es el primer seguro 
pensado por y para las mujeres, 
en cuya elaboración han participa-
do más de 500 mujeres, contando 
con coberturas únicas en el sector, 
como Asistencia en Viaje a emba-
razadas, robo de bolso o CAR agen-
da, un servicio que gestiona las re-
visiones del coche. Por su parte, el 
cotizador para Smartphones de Lí-
nea Directa permite, en menos de 
2 minutos, obtener el precio del 
seguro de coche, consolidando a 
nuestra compañía como pionera en 
un canal absolutamente estratégi-
co para el sector, ya que se calcu-
la que, en dos años, el 50% de las 
búsquedas se harán a través de es-
tos dispositivos.

“con el Premio 
Periodístico, nuestro 
objetivo no es tanto 
divulgar la marca 
como contribuir a 

fomentar hábitos de 
conducción segura”
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El área social y de mecenazgo 
de Línea Directa, está más que 
reconocida entre los profesiona-
les. Premios de calidad a los pro-
veedores y Premios Periodísticos 
de Seguridad Vial, entre otras 
acciones, muestran el compro-
miso de su Compañía en mate-
ria de calidad y seguridad vial. 
¿Cree que están lo suficiente-
mente divulgados en el contexto 
de la sociedad? 

—Con el Premio Periodístico, 
nuestro objetivo no es tanto divul-
gar la marca como contribuir a fo-
mentar hábitos de conducción se-
gura, premiando y reconociendo la 
labor y la importancia de los me-
dios de comunicación a la hora de 
luchar contra esa lacra social que 
son los accidentes de tráfico. Por 
su parte, el Premio Proveedores 
nació con el objetivo de premiar a 
aquellos colaboradores que por su 
implicación en la mejora de  nues-
tros procesos, por sus prácticas 
en materia de responsabilidad o 
por la calidad de su servicio, con-
tribuyen cada año a que mejore-
mos como marca, como compañía 
y como equipo.

Todas nuestras iniciativas y 
políticas en materia de respon-
sabilidad y acción social, se es-
tructuran en cuatro ámbitos di-
ferentes de actuación, conocidas 
internamente como las 4 “C”: 
Casa, Carretera, Clima y Cor-
porativo. Las dos primeras  se 
asientan sobre el concepto de se-
guridad, mientras que la línea de 
actuación de Clima tiene como 
principal argumento la sostenibi-
lidad. Por último, el ámbito Cor-
porativo engloba diferentes ini-
ciativas que tienen a las personas 
como denominador común, inclu-
yendo programas específicos so-
bre igualdad, conciliación de la 
vida laboral y personal o integra-
ción de la discapacidad. 

En cualquier caso, en Línea Di-
recta creemos que lo importante 
en materia de responsabilidad no 
es el posicionamiento de marca, 

ya que si los planteamientos son 
los adecuados, la notoriedad ven-
drá por sí misma. Lo fundamen-
tal es alinearse con la actividad de 
negocio, aportando valor a la com-
pañía, al cliente y a la sociedad e 
identificando los procesos idóneos 
para el desarrollo y puesta en valor 
de tus mensajes y de tus valores.

 

Área Profesional

¿Cómo es la relación entre LÍ-
NEA DIRECTA y ANEAC-FENEAC?

—Línea Directa mantiene una 
relación de colaboración profe-
sional con AENEAC- FENEAC, siem-
pre con un objetivo común: impul-

sar soluciones que aporten valor 
al sector, a nuestras empresas de 
servicios y, sobre todo, a nuestros 
clientes, que son nuestra prioridad 
más absoluta.

“cualquier iniciativa 
que trate de fomentar 

y defender el bien 
común del sector y 

de todos los grupos y 
ramos que realizan su 

actividad alrededor 
de la carretera, son 

profundamente positivas”

¿Qué opinión le merece las re-
uniones que se están mantenien-
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do entre clubes automovilísticos, 
compañías aseguradoras, compa-
ñías de asistencia y representan-
tes de las empresas de auxilio en 
carretera, con el interés de un 
beneficio conjunto?

—Creo que cualquier iniciativa 
que trate de fomentar y defender el 
bien común del sector y de todos los 
grupos y ramos que realizan su acti-
vidad alrededor de la carretera, son 
profundamente positivas. Además, 
pueden ser un punto de partida para 
extender la colaboración a otros 
ámbitos de la actividad corporativa, 
como, por ejemplo, la seguridad vial 
y la reducción de las muertes en ca-
rretera, una lucha que el sector lle-
va librando muchos años y de la que 
se beneficia toda la sociedad. 

En los tiempos que corren de 
gran dificultad económica inter-
nacional, ¿qué medidas deberían 
adoptarse para la mejora econó-
mica de todas las partes (asegu-
radoras, compañías de asistencia 
y empresas de auxilio en carrete-
ra), sin penalizar en ningún caso 
la calidad de los servicios?

—Vivimos un momento muy 
complejo, en el que la caída del 
consumo, el trasvase de las cober-
turas más completas a las más sen-

cillas y el desplome en la venta de 
vehículos nuevos, ha provocado 
un retroceso en la facturación del 
sector por quinto año consecutivo. 
En este sentido, es fundamental 
que, en un contexto como el ac-
tual, logremos aplicar criterios de 
eficiencia a los centros de coste, 
fidelizando a los clientes, optimi-
zando los procesos y lanzando ser-
vicios de valor que logren equili-
brar, en la medida de lo posible, la 
disminución de ingresos. 

“siempre que se mantenga 
e integre la individualidad, 
la autonomía y el punto de 

vista de cada compañía, 
defender posturas 

comunes frente a los 
problemas del sector, 

es algo positivo y, desde 
luego, recomendable”

¿Qué opinión le merece el 
asociacionismo de un sector, que 
tiende a una representación úni-
ca y que trabaja en beneficio de 
todos sus miembros?

—Creo que, siempre que se 
mantenga e integre la individua-
lidad, la autonomía y el punto de 

vista de cada compañía, defender 
posturas comunes frente a los pro-
blemas del sector, es algo positivo 
y, desde luego, recomendable. 

 
“nuestros colaboradores 

constituyen la primera 
referencia visual y 

operativa que los clientes 
tienen de línea Directa. 

esto explica, en gran 
medida, nuestra exigencia 

y también nuestro 
compromiso con todos 

ellos” 

¿Qué exigen a sus proveedo-
res en materia de seguridad vial, 
prevención de riesgos laborales, 
equipos, uniformidad, tecnolo-
gía, formación, etc.?

—Nuestra relación con los pro-
veedores es absolutamente esen-
cial en nuestro proyecto, ya que, 
en una compañía directa y sin in-
termediarios, nuestros colabora-
dores constituyen la primera re-
ferencia visual y operativa que 
los clientes tienen de Línea Direc-
ta. Esto explica, en gran medida, 
nuestra exigencia y también nues-
tro compromiso con todos ellos.

a nuestros proveedores 
les exigimos, no 

sólo el escrupuloso 
cumplimiento de la 

normativa vigente, sino 
también que respondan 

sobradamente a nuestros 
estándares de calidad

Además, para nosotros la asis-
tencia en carretera es un proceso 
esencial para cualquier asegurado-
ra que conforma, junto a la reha-
bilitación de una lesión y la repa-
ración del vehículo, uno de los tres 
momentos de la verdad. Por eso, Lí-
nea Directa pone especial énfasis en 
trabajar conjuntamente con todos 



• Trámite de bajas
• Recogida de vehículos

en toda España
• Recambios revisados y

garantizados

• Valoración de siniestros por personal
cualificado

Recuperaciones Casal, S.L.
Pol. Ind. “La Llave” • C/ Hierro, 14 • Parcela 14 – 19170 El Casar de Talamanca (Guadalajara)

Tel.: 902 10 79 42 • Fax: 902 36 76 15
e-mail: recuperacionescasal@yahoo.es

• Envío de recambios a toda España

CENTRO AUTORIZADO DE DESCONTAMINACIÓN DE VEHÍCULOS. 
AUTORIZACIÓN: CM/VFU 070
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sus proveedores del ramo, no sólo 
para impulsar una buena relación en 
términos de rentabilidad, sino tam-
bién en que participen activamente 
en nuestra cultura corporativa, en la 
que los clientes siempre ocupan el 
centro de todas las decisiones.

¿Exigen a sus proveedores que 
trabajan el auxilio en carretera, 
que tengan canjeado el permiso 
de circulación (V-24) y que estos 
vehículos vayan equipados ade-
cuadamente según la normativa?

—A nuestros proveedores les 
exigimos, no sólo el escrupuloso 
cumplimiento de la normativa vi-
gente, sino también que respondan 
sobradamente a nuestros estánda-
res de calidad. Una afirmación, he 
de aclarar, que no es una mera de-
claración de intenciones, sino que 
es una prioridad que nos ocupamos 
de comprobar y auditar periódica-
mente.

“en el caso de los 
depósitos de vehículos, 

somos muy exigentes, no 
ya con los protocolos de 
seguridad, sino también 
en cuestiones relativas 

a la sostenibilidad y 
al medioambiente”

¿En los depósitos de vehícu-
los, exigen que las instalaciones 

de sus proveedores estén debi-
damente acreditadas en todos los 
conceptos legales, para garanti-
zar su custodia?

“como compañía 
profundamente 

comprometida con la 
seguridad vial, estamos 
completamente a favor 
de cualquier iniciativa 

que mejore la seguridad 
de nuestros empleados y 

colaboradores, sobre todo 
si se trata de personas 
que, día a día, trabajan 

y se arriesgan para 
ayudar a los demás”

—Como he comentado anterior-
mente, todos nuestros colaborado-
res deben de cumplir siempre, en 
todos los ámbitos y en todos los 
procesos, con las exigencias legales 
establecidas, independientemente 
de la actividad y del ramo en que 
trabajen; unos requisitos a los que 
solemos añadir los nuestros pro-
pios. Por ejemplo: en el caso de los 
depósitos de vehículos, somos muy 
exigentes, no ya con los protocolos 
de seguridad, sino también en cues-
tiones relativas a la sostenibilidad y 
al medioambiente, dos valores que 

están profundamente arraigados en 
la cultura de la organización. En 
definitiva: no nos conformamos con 
cumplir la ley, sino que queremos 
consolidarnos como un referente 
en responsabilidad, en compromiso 
y en la creación de valor.

¿Cómo vería que se aprobara 
un incremento de los elementos 
de seguridad vial, como los pa-
neles retrorreflectantes, en las 
grúas, aunque esto significase un 
menor espacio para la rotulación 
de los vehículos?

—Como compañía profunda-
mente comprometida con la segu-
ridad vial, estamos completamen-
te a favor de cualquier iniciativa 
que mejore la seguridad de nues-
tros empleados y colaboradores, 
sobre todo si se trata de perso-
nas que, día a día, trabajan y se 
arriesgan para ayudar a los demás. 
Además, me gustaría destacar que 
Línea Directa no exige a sus cola-
boradores ningún espacio mínimo 
de rotulación con el logo ni el telé-
fono de la compañía, ya que cree-
mos que constituyen elementos 
completamente secundarios que 
no contribuyen a mejorar la ayuda 
en carretera.  

¿Qué exigen a sus proveedo-
res para trabajar con Línea Direc-
ta? ¿Qué mecanismos de control 
tienen?

—Además de cumplir con todos 
los requisitos legales, exigimos a 
nuestros proveedores disponer de 
una serie de medios, herramientas 
e instalaciones que consideramos 
imprescindibles para poder prestar 
un servicio de calidad. Para ello, 
con el objetivo de comprobar que 
se están cumpliendo los niveles de 
servicio acordados, realizamos un 
seguimiento mensual y auditorías 
semestrales a todos nuestros pro-
veedores de Asistencia en Viaje.

¿Cuál es su grado de satisfac-
ción? 

—Estamos satisfechos porque 
nuestros clientes lo están. De he-
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cho, a cierre de 2012, el proce-
so de Asistencia en Carretera es 
el mejor valorado por los clien-
tes de Línea Directa, alcanzando 
un índice de Satisfacción Neto de 
84,12, muy cercano a la excelen-
cia. Un indicador muy meritorio 
teniendo en cuenta que se trata 
de un proceso muy crítico y com-
plejo.  

“a cierre de 2012, el 
proceso de asistencia en 

carretera es el mejor 
valorado por los clientes”

¿Qué mejoras propondría 
para un mejor funcionamiento 
en beneficio de todas las par-
tes y  principalmente del propio 
usuario? 

—En Línea Directa, creemos fir-
memente en la tecnología como 
medio de mejorar y optimizar 

nuestros procesos, de acortar el 
tiempo de gestión y de ahorrar 
costes innecesarios. Por eso, en 
2010, lanzamos la aplicación “En 
Ruta” como una solución para te-
lefonía inteligente orientada al 
momento del accidente, con servi-
cios de gran utilidad para los con-
ductores y disponible para todos 
los automovilistas, sean o no clien-
tes de Línea Directa. Dos años des-
pués, con más de 54.000 descar-
gas, está considerada como una de 
las aplicaciones para Smartphones 
más versátiles de nuestro país. 

la aplicación “en 
ruta” lanzada por 

línea Directa en 2010 y 
disponible para todos 

los automovilistas, 
está considerada como 
una de las aplicaciones 
para smartphones más 

versátiles de nuestro país

Entre las múltiples prestacio-
nes de la aplicación, destacan la 
gestión y consulta de partes de 
accidente, la elección del taller 
de reparación del coche, la lo-
calización de talleres, gasoline-
ras y centros médicos colabora-
dores y, sobre todo, la posibilidad 
de recibir asistencia en carrete-
ra sin realizar llamadas. Además, 
recientemente, hemos ampliado 
sus funciones con una gran no-
vedad: el seguimiento de grúas. 
Este servicio permite conocer, 
mediante un mapa interactivo, el 
camino que siguen los colabora-
dores de asistencia en carretera 
hasta el lugar del accidente. Con 
la nueva actualización, el usua-
rio también podrá enviar direc-
tamente sus consultas al Servicio 
Técnico y seguir a Línea Directa 
en las Redes Sociales.

Julián Santamarina
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Otro dato impor-
tante de esta edición 
de MOTORTEC AUTO-
MECHANIKA IBÉRICA 
ha sido el refuerzo 
de su dimensión in-
ternacional, gracias 
a la intensa campaña 
desarrollada en los 
principales merca-
dos de interés para el 
sector y al programa 

de compradores in-
ternacionales invita-
dos por la Feria, con 
más de 3.000 profe-
sionales internacio-
nales, procedentes 
de 83 países. 

Estos esfuerzos se 
han materializado en 
la presencia de em-
presas de 19 países y 

Cerró sus puertas con 
récord de participación...

MOTORTEC 

AUTOMECHANIKA IBÉRICA 

2013 se afianza en Madrid

La gran fiesta comercial del sector de la posventa crece en todos sus 
parámetros y registra una importante participación internacional, 

con un 11% de asistencia.  
 

La Feria Internacional de Componentes, Equipos y Servicios 
para la Automoción, MOTORTEC AUTOMECHANIKA IBÉRICA 

2013 cerró sus puertas con un récord de participación. Un total 
de 41.149 profesionales visitaron, entre el 13 y el 16 de marzo 

pasados, los cuatro pabellones de la FERIA DE MADRID, en 
donde se congregó la oferta de 487 empresas, en una superficie 
neta de 24.527 m2. Unas cifras que suponen crecimientos, en 
relación con la anterior edición de 2011, del 3% en visitantes; 

del 10% en expositores y del 5% en superficie expositiva.
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en que el 11% de los visitantes 
fueran internacionales. Como 
Feria de referencia para la in-
dustria de componentes de au-
tomoción en la Península Ibéri-
ca, Portugal volvió a cobrar un 
especial protagonismo, al apor-
tar 1.569 profesionales, lo que 
representa el 53% del total de 
visitantes internacionales. Apar-
te de los visitantes lusos, tam-
bién destacaron, por este orden, 
los procedentes de Italia, Fran-
cia, Reino Unido y Alemania. Por 
lo que se refiere a Hispanoamé-
rica los países con mayor repre-
sentación de visitantes profesio-
nales fueron México, Argentina, 
Colombia, Uruguay y Ecuador, y 
en cuanto al Norte de África y 
Oriente Medio, Argelia, Marrue-
cos, Túnez y Turquía. 

Amplia representación de 
toda España  

Asimismo, MOTORTEC AUTO-
MECHANIKA IBÉRICA 2013 con-
tó con una amplia representa-
ción de profesionales de toda 
España, ampliando la cobertu-
ra geográfica española, desta-
cando en primer lugar los de 
la Comunidad de Madrid (34%); 
seguidos por los de Andalucía, 
Castilla La Mancha, Cataluña, 
Castilla y León y Valencia (que 
representaron el 40% del total). 

En cuanto al perfil del visi-
tante, la mayoría, 54,2%, eran 
profesionales de Talleres; un 
17,8%, distribuidores y grupos 
de compra; un 9%, exportado-
res e importadores, y un 8,1%, 
fabricantes. 

Tras este brillante balan-
ce, la Feria Inter-
nacional de Com-
ponentes, Equipos 
y Servicios para la 
Automoción, MO-
TORTEC AUTOME-
CHANIKA IBÉRICA, 
trabaja ya en su 
próxima edición, 
que se celebrará 
en la FERIA DE 
MADRID, del 11 
al 14 de marzo 
de 2015. 
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En seguros creer que las cosas 
son sencillas normalmente es 
sinónimo de malos resultados. 

Para poder dar respuestas adecua-
das a un cliente primero hay que 
conocerle, entender cuáles son sus 
problemas o las causas que los pro-
vocan, sus circunstancias profesio-
nales y el entorno económico en el 
que se mueve. Solo analizando to-
dos estos factores puedes aportar 
soluciones duraderas en el tiempo 
y que satisfagan sus necesidades.

¿Tan complejas son las empre-
sas de Auxilio en Carretera?

No son ni más ni menos com-
plejas que otros sectores pero si 
no entiendes que es una actividad 
que se nutre fundamentalmente 
del trabajo que le proporcionan las 
Aseguradoras de Asistencia en Ca-
rretera y que la exigencia de es-
tas les condiciona para tener que 
dar un servicio de gran calidad, si 
no entiendes que prestan un ser-
vicio 24 horas y siempre están ahí 
para ayudar al automovilista, si no 
entiendes que una grúa parada o 
averiada un día más de lo necesa-
rio supone una importante pérdida 
económica, si no entiendes que la 
operación de carga y descarga de 
los vehículos no siempre es fácil, 
si no entiendes o analizas estos y 

Pablo Echezarreta, Consejero Delegado de 
Eurolloyd Correduría de Seguros...

Comercialización de seguros 
exclusivos para los miembros 

de ANEAC-FENEAC
Conocedores de las necesidades y preocupación de nuestros asociados por el tema de los 
seguros y tras un intenso trabajo de varios meses, podemos presentar desde Aneac una 

nueva oferta de seguros especialmente diseñados para las empresas de Auxilio en Carretera 
por Eurolloyd Correduría de Seguros. Esta nueva colaboración, junto con las ya existentes, 

ofrecerá un amplio abanico de posibilidades de contratación para todos nosotros.    

Pablo Echezarreta, su Consejero Delegado nos comenta todo el 
proceso seguido hasta poder formalizar la propuesta...



+ info

auxilioencarretera@eurolloyd.es
91 121 44 00 S
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• Flotas de vehículos
• Pyme
• Responsabilidad Civil
• Accidentes laborales

y todo en condiciones económicas exclusivas 
para los miembros de ANEAC – FENEAC

SEGUROS EXCLUSIVOS 
PARA LOS MIEMBROS DE ANEAC – FENEAC

Estudios 
personalizados en 48 horas

¿qué haríamos sin vosotros?
GRACIAS POR ESTAR SIEMPRE AHÍ.

SEGUROS ESPECIALMENTE DISEÑADOS PARA 
EMPRESAS DE AUXILIO EN CARRETERA
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otros factores nunca lograrás dar 
una respuesta aseguradora que te 
diferencie de los demás.

¿Conocéis nuestro sector?
Nunca llegas a conocer a na-

die del todo lo que te obliga a es-
tar siempre atento para que no se 
te escape nada. En el caso de las 
empresas de Auxilio en Carrete-
ra quizás tengamos alguna venta-
ja por cuanto en 2005 creamos Km 
Cero Club del Motorista desde el 
que prestamos servicios de Asisten-
cia en Viaje a más de 15.000 moto-
ristas y en todos estos años hemos 
tenido que proveer de una grúa a 
nuestros Socios en miles de ocasio-
nes. Esta experiencia nos permite 
conocer tanto las expectativas que 
del servicio espera el usuario como 
la problemática del operario de la 
grúa cuando carga una motocicle-
ta. Nos sentimos tan responsables 
de atender a nuestro Socio como 
del gran trabajo que en el 99,99% 
de las veces hace un operario de 
grúa que ni siquiera conocemos.

¿Cuál es el porcentaje de ser-
vicios prestados por nuestro co-
lectivo sin incidencias? 

Todos somos humanos y como se 
dice vulgarmente el que nunca haya 
errado que tire la primera piedra. 
Solo pensar en que tengo que subir 
a la plataforma de la grúa un ve-
hículo tan difícil de manejar como 
una moto y por ponerlo un poco más 
difícil, bajo la lluvia, creo que el 
99,99% de servicios prestados sin in-
cidencias es mucho más que un éxi-
to para vuestro sector no puede se-
pararse así.

¿Por qué el interés de Eurolloyd 
por nuestra Asociación y Federa-
ción?

Existen 3 razones fundamen-
tales que nos han llevado hasta 
aquí. La primera fue conocer a Ra-
fael Merino y dejarnos llevar por su 
entusiasmo y capacidad de traba-
jo para hacer de Aneac una herra-
mienta cada día más útil para sus 
Asociados. La segunda que ya des-
de hace tiempo hemos desarrolla-

do potentes programas de seguros 
para el sector de la automoción, 
talleres y concesionarios, y había-
mos detectado su interrelación con 
las empresas y servicios de Auxi-
lio en Carretera. Y la tercera, es 
la debilidad que desde siempre he-
mos sentido por aquellos que por 
su actividad se preocupan, prote-
gen o ayudan al resto de la socie-
dad. Tenemos la suerte de contar 
entre nuestros clientes con innu-
merables miembros e instituciones 
de los Cuerpos de Seguridad del Es-
tado, de los distintos Cuerpos de 
Bomberos o de Protección Civil, te-
ner la oportunidad de incluir a gen-
te que está dispuesta a ayudarnos 
en la carretera a cualquier hora del 
día o de la noche, bajo cualquier 
condición climatológica nos hace 
pensar que estamos ante perso-
nas igual de especiales que seguro 
merece la pena conocer y trabajar 
para ellos.

Si es así, ¿por qué las asegura-
doras en ocasiones son reticentes 
a la contratación de nuestros ve-
hículos?

No existe una respuesta senci-
lla a esa pregunta. El Asegurador, 
como todo el mundo, tiene pre-
juicios ante determinados riesgos 
y la manera más sencilla de man-
tenerse en su puesto es no hacer 
el esfuerzo por intentar compren-
der si dichos prejuicios son reales o 
no, en nuestro negocio los experi-
mentos pueden salir muy caros. En 

vuestro caso, hasta que no irrum-
pieron en el mercado las compañías 
de Asistencia en Carretera, para lo-
grar un servicio la grúa debía llegar 
la primera al lugar donde estaba 
el vehículo averiado o accidenta-
do, cualquiera puede entender que 
la siniestralidad de las grúas cir-
culando a toda velocidad para lle-
gar antes que nadie era muy ele-
vada. A día de hoy esto no ocurre 
pero desgraciadamente para vues-
tro sector el prejuicio derivado de 
aquella época no ha desaparecido 
totalmente.

¿Entiendo que habéis trans-
mitido esa realidad a las propias 
compañías?

Si sois buenos o malos clientes 
del Asegurador nos lo dirá definiti-
vamente el tiempo y la calidad de 
nuestro trabajo. Nosotros sabemos 
que nadie es tan malo como pue-
den creer otros, ni tan bueno como 
nos creemos nosotros mismos. En 
1996 cuando nadie quería asegurar 
motos nosotros demostramos que 
sí se podía hacer si te molestabas 
en conocer ese mundo, hoy todas 
las Aseguradoras quieren hacer mo-
tos. Simplemente hicimos un buen 
análisis del riesgo y lo trasladamos 
a la técnica aseguradora. En aque-
lla ocasión, además tuvimos que 
hacer un muy importante esfuer-
zo económico, porque la única ma-
nera que encontramos para supe-
rar los prejuicios de un Asegurador 
fue comprometer nuestros ingresos 
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con los resultados de siniestralidad 
que obtuviesen. En 2013 tenemos 
una reputación en el sector asegu-
rador que nos facilita mucho el tra-
bajo de eliminar esos prejuicios, ya 
que en todos estos años hemos de-
mostrado en muchas ocasiones que 
riesgos complicados trabajados con 
seriedad no tienen por qué ser ma-
los. No creemos que las empresas 
de Auxilio en Carretera tengan que 
ser una excepción a esa norma.

¿Consideras que nuestra rela-
ción profesional será duradera?

Mientras que con nuestro traba-
jo consigamos algo aparentemente 
tan difícil como que el Asegurador 
gane dinero y que las empresas de 
Auxilio en Carretera paguen lo jus-
to por sus seguros, porque están 
bien planteados, estaremos aquí. 
Si no conseguimos que ganen todos 
seremos flor de un día pero hasta 
la fecha lo hemos logrado siem-
pre y no creemos que en esta oca-
sión deba ser distinto. Plantearse 
las cosas a corto plazo no suele ser 
inteligente y nosotros somos co-
rredores de fondo, el objetivo es 
que pasado el menor tiempo posi-
ble nadie se plantee en Aneac ha-
cer los seguros con otro que no sea 
Eurolloyd.

¿El precio del seguro es muy 
importante?

A día de hoy, y más con los tiem-
pos que corren, pretender que el 
precio no es importante no parece 
muy lógico. Sabemos que el factor 
precio es el 80% o más de la deci-
sión de compra de un seguro, máxi-
me cuando el Cliente apenas te co-
noce, pero la experiencia también 
nos dice que si aportas soluciones 
y das un servicio eficiente el peso 
de ese factor disminuye. En nuestro 
negocio nadie da duros a pesetas 
y el cliente cada día es más inteli-
gente de manera que sabe apreciar 
cuando un precio y su contrapresta-
ción en servicio están equilibrados.

Sabes que tendrás competen-
cia...

Que haya competencia siem-
pre es importante, lo es para el 
cliente porque le permite compa-
rar y en muchas ocasiones com-
prar más barato y lo es para noso-
tros porque nos obliga a ser cada 
día mejores. Por nuestra manera 
de trabajar la competencia nos 
observa y cuando cree que nues-
tro planteamiento ha sido correc-
to suele salir al mercado, aunque 

no siempre tienen el conocimien-
to que tenemos nosotros del ries-
go y esto hace que algunos ase-
guradores sobrepasen la línea de 
la rentabilidad y pierdan dine-
ro. A corto plazo eso beneficia al 
Cliente porque paga menos, pero 
a medio plazo supone deficiencias 
en el servicio y aumentos de pri-
ma indiscriminados que le acaban 
perjudicando.

HISTORIA DE EUROLLOYD
•	 Fundada en 1.989 y especializada en seguro Marítimo y 

Transportes.
•	 En 1.995 se contrata la primera póliza de motocicletas siendo 

pioneros en España en la contratación de seguros por teléfono. 
•	 En 2001 inicia la contratación de seguros por Internet.
•	 En 2008 se incorpora a Grupo Galilea, primer Corredor de 

Seguros de capital Español.

PRICIPALES DATOS DE EUROLLOYD
•	 Más de 45.000 clientes.
•	 Más de 125.000 pólizas en cartera.
•	 6.000 siniestros tramitados.
•	 140.000 recibos gestionados.
•	 28 empleados.
•	 Más de 300 colaboradores.

PRINCIPALES DATOS DE GRUPO GALILEA
•	 Fundado en 1.942.
•	 160.000.000 de euros de primas intermediadas.
•	 150 empleados.
•	 23 oficinas.
•	 Fondos propios 8.000.000 de euros.
•	 Inversiones 6.100.000 euros.
•	 Ingresos de explotación 12.000.000 de euros.

Eurolloyd dispone en Madrid de unas modernas y amplias instalaciones.
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Como cada año, y con la pre-
sencia de FENEAC repre-
sentando al sector de Au-

xilio en Carretera, el pasado mes 

de diciembre se celebró la reunión 

anual de la Mesa de Directores Ge-

nerales de Transporte con el Co-

mité Nacional del Transporte por 

Carretera (CNTC), en la cual las 

organizaciones empresariales inte-

grantes expusieron las principales 

problemáticas del sector.

El presidente del CNTC y de 
ASINTRA, Rafael Barbadillo, co-
menzó su intervención expresando 
su deseo de que reuniones como 
ésta se produzcan con mayor fre-
cuencia, como mínimo tres al año, 
estrechando así la relación con la 
Administración.

En un año especialmente com-
plicado, con unas previsiones que 
no mejoran para el próximo año, 
hizo hincapié en las más de 300 

empresas de transporte de viaje-
ros por carretera que han desa-
parecido desde el inicio de la cri-
sis en julio 2007 (3.965 empresas 
frente a 3.662); en el importante y 
sostenido descenso de la demanda 
desde el inicio de la crisis, cifra-
da de media en el 21%; y en el in-
cremento de costes, especialmen-
te el combustible, la financiación y 
el personal.

Asimismo, subrayó que desde 
enero de 2009 (0,8646 €/l) hasta 

Con la presencia 

de FENEAC...

Reunión 
anual del 

CNTC 
con los 

Directores 
Generales 

de 
Transporte

FENEAC estuvo representado por su Presidente y por el Secretario Técnico.
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diciembre de 2011 (1,2952€/l) el 
precio del gasóleo se ha incremen-
tado un 50%. Este año se ha supe-
rando su récord histórico a lo lar-
go de los meses, hasta situarse en 
1,433 €/l el pasado mes de sep-
tiembre.

Otra cuestión que ha afectado 
profundamente al sector ha sido 
el incremento fiscal que ha sufri-
do el gasóleo profesional desde el 
1 de enero de 2012, como conse-
cuencia de la Directiva 2003/96, 
pasando de 302 a 330 euros por 
mil litros, quedando la devolu-
ción fiscal por vehículo al año en 
50 euros en lugar de los 1.450  an-
teriores. Este aumento impositivo 
se ha traducido en un incremento 
del 6,7% en el coste del combusti-

ble para una media de 70.000 km 
anuales por vehículo.

También se refirió al céntimo 
sanitario implantado ya en la ma-
yoría de las Comunidades Autóno-
mas y que no se devuelve al sector 
en muchas de ellas.

Estos y otros importantes temas 
que afectan al sector, fueron abor-
dados en la ya tradicional reunión 
anual del Comité con los Directo-
res Generales de Transporte.

El Director General de Transporte 
Terrestre, Joaquín del Moral.

Imagen de la sala donde tuvo lugar la reunión anual.
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Reunión con las compañías

E
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ASADA fue la primera 
correduría de segu-
ros autorizada por 

la Junta de Andalucía en 
el año 1992. Con centros 
neurálgicos en Sevilla y 
Madrid, extiende su pre-
sencia por todo nuestro 
territorio.

ASADA tiene un impor-
tante volumen de negocio 
contrata do con las com-
pañías más prestigiosas y 
solventes del panorama 
internacional. ASADA Co-
rreduría de Seguros, S. L. 
es socio fundador del CO-
PEL, Grupo GDC, perte-
neciente a la Asociación 
de Corredores de Anda-
lucía.

Fernando Gómez, al 
que todos conocemos por 
su estrecha colaboración 
con ANEAC-FENEAC, está 
al frente de esta prestigio-
sa correduría, en una nueva 
etapa de máxima exigencia y cali-
dad de gestión para todos sus ase-
gurados. Sus 43 años en el sector 
asegurador, ocupando cargos de 
máxima responsabilidad en enti-
dades aseguradoras de primer or-
den, le han dotado de una gran ex-
periencia profesional que pone al 
servicio de sus clientes.

Fernando, ¿por qué este cam-
bio?

—No se trata de un cambio, es 
retomar la marcha de una presti-

giosa correduría que dio origen al 
Grupo. Esto ha sucedido desde una 
situación histórica, por una serie 
de posicionamientos estratégicos y 
aprovechando sinergias en benefi-
cio de nuestros clientes. La difícil 
situación económica internacional 
nos exige nuevos retos empresa-
riales y nosotros apostamos fir-
memente por la recuperación del 
mercado, eso sí, con el esfuerzo de 
todos.

¿Qué ventajas aporta ASADA?

—Sin duda, el mejor cono-
cimiento del sector. Al igual 
que tú, nosotros nos consi-
deramos por nuestra expe-
riencia, “grúistas sin grúas”. 
Somos la única correduría es-
pecializada al cien por cien 
en Auxilio en Carretera. Por 
ese motivo, las coberturas de 
nuestras pólizas están dise-
ñadas sin ningún tipo de par-
che y ajustadas a las necesi-
dades integrales del sector. Lo 
que siempre ha sido conocido 
como “un traje a medida”.

Fernando Gómez conti-
nuó...

Es difícil que ocurra, aun-
que pueden darse algunas 
pólizas ligeramente más eco-
nómicas, pero seguro que no 
tendrán las garantías, pres-
taciones, calidad y trata-
miento de los siniestros que 
nosotros ofrecemos, y siem-
pre contratadas con las com-
pañías más prestigiosas y sol-

ventes del mercado.
Además, aportas el valor aña-

dido de ser una persona conocida 
y reconocida por todo nuestro co-
lectivo...

Así es. Me siento uno más de 
vosotros. Como decía antes, un 
"grúista sin grúa".

Nuestros mejores deseos para 
ASADA Correduría de Seguros, S.L. en 
su nueva andadura entre nosotros.

Julián Santamarina

De la mano de Fernando Gómez...

ASADA Correduría de 
Seguros apuesta por 

ANEAC-FENEAC

Especializada en Auxilio en Carretera

Fernando Gómez.
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Los avances introducidos en la me-
jora de la seguridad vial han con-
tribuido enormemente a rebajar los 

índices de mortalidad y siniestralidad, 
algo por lo que todos debemos felici-
tarnos pero sin bajar nunca la guardia. 
Medidas como el carné por puntos, una mejor seña-
lización y las distintas campañas de sensibilización 
ciudadana emprendidas por la Dirección General de 
Tráfico siguen concienciándonos de la enorme respon-
sabilidad que supone tomar el volante tanto en los 
trayectos largos como en los cortos.  

Tras décadas de esfuerzo inversor, Andalucía posee 
en la actualidad una red de carreteras densa y bien 
articulada, lo cual contribuye decisivamente a la ver-
tebración social y geográfica de los casi 90.000 kiló-
metros cuadrados de nuestro extenso territorio. Esta 
red de carreteras autonómicas, de 10.420 kilómetros, 
sitúa a Andalucía por encima de la media Europa en 
kilómetros por habitante y constituye, además, un pa-
trimonio de enorme valor que aporta a nuestra comu-
nidad un gran potencial de desarrollo.

El contexto de crisis económica y restricción pre-
supuestaria hace que nuestras políticas de infraes-
tructuras se centren en el mantenimiento de las ca-
rreteras en condiciones óptimas. Porque no hay peor 
inversión que la que no recibe cuidado a lo largo del 
tiempo. 

El Gobierno andaluz se ha marcado por ello la obli-
gación ineludible de conservar adecuadamente este 
gran patrimonio de presente y de futuro, para lo que 
cuenta con una red de 34 centros de conservación in-
tegral que atienden la red viaria autonómica. Estos 

centros, sumados a la red de parques operativos pro-
vinciales, garantizan las labores de conservación y 
mantenimiento de nuestras carreteras 24 horas al día 
los 365 días del año, ofreciendo vigilancia, señaliza-
ción de cualquier peligro o incidencia, limpieza y asis-
tencia. 

No está en nuestras manos evitar todos los acci-
dentes, pero sí minimizar los riesgos construyendo y 
manteniendo vías lo más seguras posibles. Es una ta-
rea ingente, incesante por lo amplia que es Andalucía, 
pero imprescindible. Una carretera óptima es aquella 
que obliga a los vehículos a un menor esfuerzo, que 
presenta trazados homogéneos, curvas de radios am-
plios, rodaduras uniformes, señalizaciones adecuadas 
y visibles, balizamientos que garanticen la visibilidad 
por la noche... 

En unas vías en las que se impone cada vez más 
el comportamiento cívico y responsable, las empre-
sas de Auxilio en Carretera, aglutinadas en ANEAC, 
prestan un servicio fundamental en unos momentos 
críticos para quienes los padecen. La labor de sus pro-
fesionales, no exenta de riesgos como desafortuna-
damente se constata cada año, merece el reconoci-
miento y el apoyo del conjunto de la sociedad y, en 
particular, del Gobierno andaluz, que comparte con 
este sector el objetivo de hacer de nuestras carrete-
ras espacios más cómodos y seguros para todos. 

José Antonio Griñán Martínez, Presidente 
de la Junta de Andalucía...

La importancia 
de invertir en 
seguridad vial

Las empresas de 
Auxilio en Carretera, 

aglutinadas en 
ANEAC, prestan un 

servicio fundamental 
en unos momentos 

críticos para quienes 
los padecen
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En la primera cita sevillana, la 
mesa estuvo presidida por Rafael 
Merino Calderón, Presidente de 
ANEAC-FENEAC y por Toribio Carre-
tero Redondo, Presidente de EMA-
FAC, interviniendo además Juan Car-
mona Arroyo, Vicepresidente de la 
Asociación, actuando como invitado 
el Guardia Civil Armin Junkerft Silva, 
adscrito al Subsector de Tráfico de 
Sevilla, y como Secretario el Letrado 
Francisco Javier Torres Acemel. 

Toribio Carretero, como Presi-
dente de EMAFAC, abrió la sesión 
agradeciendo la presencia de los 
asistentes, así como la del Presiden-
te Rafael Merino y la del Guardia Ci-
vil, Armin Junkerft Silva.

Seguidamente Rafael Merino 
abordó el primer punto a tratar so-
bre el servicio de auxilio en carretera 
y V-24 y canjes en permisos de circu-
lación. Merino aludió a que existe un 
proyecto del Reglamento de Circula-
ción en el que concretamente seis ar-
tículos afectan a nuestro sector. In-
formó que ese mismo día finalizaba el 
plazo de enmiendas, cabiendo la po-
sibilidad de introducir particularida-
des con respecto a las comunidades 
autónomas que lo requieran.

Formar un bloque 
consistente que equilibre 
las fuerzas frente a las 

grandes compañías

El Presidente de ANEAC-FE-
NEAC hizo especial hincapié en la 
necesidad de agrupar a todas las 
empresas del colectivo en torno 
a FENEAC. La negociación indivi-
dual de cada empresa con las com-
pañías de asistencia, nos sitúa en 
una clara desventaja. Aludió. Por 
ello  propuso que todas las empre-
sas del sector se agrupasen y con 
la ayuda de la Federación, formar 
un bloque consistente que equili-
brase las fuerzas frente a las gran-
des compañías.

Reconocer a la 
empresa como Auxilio 

en Carretera

Con un gran esfuerzo operativo desplegado por la 
Asociación Andaluza de Auxilio en Carretera...

Asambleas en Sevilla y Granada
Se trataron temas de gran importancia para el sector

La Asociación Andaluza de Auxilio en Carretera (EMAFAC) desplegó toda su operativa, 
organizando dos asambleas ordinarias en Sevilla y Granada respectivamente. Se trataba de 

hacer más cómodo el desplazamiento de los socios, dada la gran extensión de la Comunidad.
La primera tuvo lugar el pasado 15 de marzo en Camas, convocando a los socios y empresas 

del sector de las provincias de Córdoba, Huelva, Cádiz y la propia Sevilla. La segunda, al 
día siguiente, se celebró en las proximidades de Granada y fue organizada para socios y 

empresas del sector de las provincias de Málaga, Almería, Jaén y la propia Granada.

De izquierda a derecha, Juan Carmona, Tribio Carretero, Rafael 
Merino, el Guardia Civil Armin Junkerft y Fco. Javier Torres.

De izquierda a derecha, Rafael Merino, Fco. Javier Torres, el Te-
niente César Mortazo, el Cabo Juan Carlos Díaz, Juan Carmona 

y Toribio Carretero.
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Rafael Merino informó también 
que en el Reglamento General de 
Circulación se han presentado mo-
dificaciones para que en lugar de 
dar la autorización al vehículo, se 
haga a la empresa de Auxilio en Ca-
rretera, para que ésta pueda efec-
tuar el rescate con los medios ne-
cesarios, donde tendrían cabida 
góndolas, porta motos. Etc. Ese es 
el futuro. Concluyó.

Seguidamente Toribio Carretero 
pasó a abordar otros puntos impor-
tantes a tratar, como la valoración 
ante el posible cambio normativo 
de las autorizaciones de transporte 
de MMA inferior a 3.500 Kg, la situa-
ción actual del sector y estrategia 
para la mejora del servicio a nues-
tros clientes.

Tomó la palabra el Guardia Civil 
Armin Junkerft, adscrito al Subsec-
tor de Tráfico de Sevilla, exponien-
do que en la normativa europea un 
reglamento exime de autorización 
de transporte a vehículos de me-
nos de 3.500 Kg de MMA. En la nue-
va LOTT se recoge que se exime de 
tarjeta de transporte a vehículos de 
dicha MMA.

Trabajo en el Comité 
de Transporte y reunión 

con la Ministra

Rafael Merino informó que desde 
el Comité Nacional del Transporte 
se ha reivindicado la negativa a ese 
cambio, ya que está dirigido sobre 
todo al sector de transporte de pa-
quetería. En el mes de Febrero hubo 
una reunión con la Ministra de Fo-
mento en el que se trató este asun-
to, solicitando que a los vehículos 

de menos de 3.500 Kg de 
MMA se les pida como re-
quisito la capacidad pro-
fesional y que no tengan 
una antigüedad superior 
a ocho años.

Merino destacó que 
se había presentado al 
Gobierno una propues-
ta normativa respecto 
al “contrato de Auxilio 
en Carretera” en el que 

queden delimitadas jurídicamente 
las condiciones de los traslados, la 
tipología del vehículo, la remunera-
ción, y la figura del cargador. Ello 
supondría ventajas importantes, ya 
que se evitaría la situación actual 
de “contratos de adhesión” con la 
empresas de asistencia.

Reunión en Granada

En la segunda asamblea, en 
este caso celebrada en Granada, 
la mesa estuvo igualmente com-
puesta que en Sevilla en cuanto a 
sus representantes ejecutivos, aco-
giendo en esta ocasión como invi-
tados y técnicos, al Teniente de la 
Guardia Civil, César Mostazo, Jefe 
en Funciones del Subsector de Trá-
fico de Granada, así como al Cabo 
de la Guardia Civil, Juan Carlos 
Díaz, Técnico en Transporte del ci-
tado Subsector. 

Una amplia y detallada 
exposición sobre 

el Reglamento

Tras agradecer el Presidente la 
presencia a los asistentes e invita-
dos, tomó la palabra el Cabo Juan 
Carlos Díaz, quien efectuó una ex-
posición detallada sobre el marco 
normativo, así como la regulación 
de sanciones y otros temas de in-
terés para el sector del Auxilio en 
Carretera. Con una presentación 
en Power Point de fondo, el Cabo 
hizo un recorrido pormenorizado 
por la distinta normativa que reco-
ge el Reglamento. Comenzó con la 
nueva categoría que se recoge en 
el mismo: “Auxilio en Carretera”, 

continuando con las señales V-24 y 
V-2, exponiendo las características 
técnicas del vehículo grúa, utilla-
je y equipamiento (chalecos reflec-
tantes, extintores, etc.). En cuan-
to a los privilegios de los vehículos 
del sector, destacó que pueden cir-
cular en zonas de restricciones, se-
gún una resolución de la DGT. Tam-
bién habló del uso obligatorio del 
limitador de velocidad para vehícu-
los de más de 3,5 y hasta 12 t, así 
como del tacógrafo.

Terminada la intervención del 
Cabo de la Guardia Civil, Juan Car-
los Díaz, tomó la palabra el Presi-
dente de ANEAC-FENEAC, Rafael 
Merino, exponiendo idénticos te-
mas a los tratados en la asamblea 
anterior, en este caso para infor-
mar a los asistentes a la cita gra-
nadina.

Agradecimientos a la 
Agrupación de Tráfico

Agradecemos la presencia del 
Guardia Civil, Armín Junkerft, Téc-
nico en Transporte del Subsector de 
Tráfico de Sevilla y del Teniente, Cé-
sar Mostazo, Jefe en funciones del 
Subsector de Tráfico de Granada, 
así como del Cabo de la misma Ins-
titución, Juan Carlos Díaz, Técnico 
en Transporte del mismo Subsector.

Queremos destacar la alta pro-
fesionalidad de los representantes 
de la Agrupación de Tráfico a los 
que hacemos referencia, quienes 
quitando horas a su tiempo libre, 
no dudaron en acompañarnos en 
unas jornadas de gran importancia 
informativa para nuestro sector. 

Sus intervenciones, acertadas y 
brillantes, dignas de la gran Insti-
tución que representan, despeja-
ron dudas en materia de reglamen-
tación dirigida a nuestro colectivo.

También agradecemos la pre-
sencia de nuestros compañeros del 
sector en unas jornadas importan-
tes para nuestro colectivo y que se 
irán repitiendo por todo nuestro 
territorio.

Julián Santamarina
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El Director Provincial de la DGT 
de Granada, José Vico Sánchez, 

centra su dedicación profesional y 
todos sus esfuerzos en la Seguridad 
Vial. Sueña con alcanzar la cifra de 
“visión cero”, o lo que es lo mis-
mo: cero muertos en nuestras ca-
rreteras. Situaciones no visibles 
mientras se conduce, como las pre-
ocupaciones diarias, pueden focali-
zar la atención en detrimento de la 
conducción. Los elementos de visi-
bilidad en las grúas y la alta pro-
fesionalidad que el sector le mere-
ce, fueron otros importantes temas 
tratados en esta amplia entrevista.

Señor Vico, cuénteme sus 
principales inquietudes desde su 
cargo en la Jefatuta...

—Como integrante de la Escala 
Superior de Técnicos de Tráfico mi 
dedicación profesional está dirigi-
da a la Seguridad Vial. Para mí este 
trabajo supone emplear mis esfuer-
zos en colaborar a que la circulación 
de vehículos por nuestras carreteras 
sea lo más segura posible. Durante 
los más de 26 años que llevo en esta 
profesión he visto cómo hemos pasa-
do de pensar que la accidentalidad  
era “un tributo a pagar”  en el al-
tar de la movilidad, a que constituye 
una lacra evitable, y a la que pode-
mos vencer con el esfuerzo de todos 
los sectores sociales, y que ha dado 
hasta ahora unos resultados espe-

ranzadores.  Aunque aún 
falta bastante por hacer, 
creo que hemos alcanzado 
un alto nivel de concien-
ciación. No pierdo la es-
peranza de que podamos 
imitar a los países pun-
teros en seguridad vial, 
y que incluso en un futu-

ro podamos tener al alcance, como 
ellos, la “visión cero”, cero muertos 
en nuestras carreteras.     

Un futuro con "visión cero”, o lo 

que es lo mismo: cero muertos en 

nuestras carreteras

¿Cuál es el grado de colabora-
ción entre la Dirección Provincial 
de Tráfico y las empresas de auxi-
lio y rescate en lo que se refiere a 
emergencias, asistencia en su red 
viaria y seguridad vial?

—La relación más directa con las 
empresas de Auxilio en Carretera la 
tiene la Agrupación de Tráfico de la 
Guardia Civil, cuyos componentes 
asisten a los usuarios de la carrete-
ra que tiene algún problema duran-
te su viaje. Por la información que 
tengo la relación es buena. 

¿Qué parque automovilístico 
tiene Granada?

—El parque activo de la provin-
cia de Granada está compuesto por 
alrededor 722.000 vehículos, de los 
cuales casi 80.000 son ciclomotores.

“El conductor no debe 

bajar la guardia y dejar 

de prestar la atención que la tarea 

de conducir requiere”

¿Considera que el concepto 
“carretera clemente” donde la 
vía da una segunda oportunidad al 
conductor, debe ser una prioridad 
para todas las administraciones?

—Entendiendo por el concep-
to de “carretera clemente” como 
aquella que supone que el conduc-
tor pueda retornar a la vía una vez 
que ha tomado una decisión equi-
vocada respecto a la ruta que está 
siguiendo. Si tenemos en cuenta 
que en alrededor del 58% de los ac-
cidentes mortales que se ha pro-
ducido en las carreteras de nues-
tra provincia estaba presente como 
uno de los factores implicados la 
distracción, y que el alrededor del 
56% se deben a salidas de la vía, 
es indudable la necesidad de que 
se procure, en la medida de lo po-
sible que la carreta ofrezca medi-
das de seguridad que puedan pa-
liar estos errores humanos, y me 
consta que todas las administracio-
nes titulares de las vías se esfuer-
zan para que sus carreteras sean 
cada vez más seguras, además de 
que la Directiva 2008/96/CE sobre 
gestión de las infraestructuras y el 
R.D. 345/2011, sobre gestión de la 
seguridad de las infraestructuras 
viarias en la RCE, que incorpora a 
nuestro ordenamiento dicha Direc-
tiva, les obliga al fomento de la se-
guridad vial en las infraestructuras 
viarias. 

Pero el conductor no debe ba-
jar la guardia y dejar de prestar la 
atención que la tarea de conducir 
requiere,  pensando en que, bien 
su vehículo mediante los sistemas 
de asistencia, o bien la carretera 
con sus instalaciones pueden siem-
pre darle esa segunda oportunidad. 

José Vico Sánchez, 
Director Provincial 

de la DGT en 
Granada...

“En la carretera es importantísimo 
ser visto por los demás usuarios”
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La conducción  exige “atención 
plena”, por lo que al realizar esta 
tarea debemos evitar las distrac-
ciones, las más conocidas : manejo 
del GPS, hablar con el móvil, etc., 
así como otras que no son “visi-
bles” como las  preocupaciones 
diarias, procurando no entrar en 
el diálogo mental al  que nos pue-
de llevar a una situación de “po-
larización afectiva” que haga que 
nuestra atención se dirija a re-
solver una situación problemática 
que atrae nuestra atención y que 
conlleva a que nos focalicemos en 
el problema dedicándole nuestra 
atención en perjuicio de la con-
ducción.

¿Qué peculiaridades tiene 
Granada, en cuanto al tipo de  ve-
hículos que circulan, importancia 
del turismo en lo referente al au-
mento de vehículos, desplaza-
mientos masivos, etc.?

—Sin duda el turismo es el 
“rey” de la carretera en el sentido 
de que representa el 67% del par-
que de vehículos a motor de nues-
tra provincia y el 59% del parque 
total de vehículos.  

Nuestra provincia, debido a su 
situación geográfica, es zona de 
paso para los vehículos que rea-
lizan sus desplazamientos desde 
la zona este de nuestro país ha-
cía la parte occidental de Anda-
lucía a través de la A-92. El otro 
eje, que suele soportar grandes in-
tensidades de tráfico en determi-
nadas épocas del año es la A-44, 
que atraviesa nuestra provincia de 
norte a sur. En este caso los des-
plazamientos masivos están deter-
minados, en invierno por la tem-
porada de esquí en Sierra Nevada, 
y la atracción turística de una ciu-
dad monumental como Granada, y 
en verano por los  desplazamientos 
a la zona costera. 

La provincia de Granada cuenta 

con una red de carretas de algo 

más de 3.000 kilómetros

¿Cuál es la situación actual de 
la red viaria? ¿Precisan más in-
versión? ¿Tienen nuevos proyec-
tos?

—La provincia de Granada 
cuenta con una red de carretas de 

algo más de 3.000 kilómetros, de 
éstos alrededor de 400 son de cal-
zada desdoblada. Contamos con 
una zona importante de montaña 
y carreteras que discurren por co-
tas altas en las que en invierno las 
temperaturas son muy bajas, pre-
sentando en muchas ocasiones ne-
vadas y heladas intensas. Con esto 
quiero decir que nuestras carrete-
ras están sometidas a situaciones 
climatológicas que no ayudan a 
que se mantengan en buenas con-
diciones durante mucho tiempo. 

En cuanto a su mantenimiento, 
que es competencia del titular de 
la vía y no de la DGT, hemos de te-
ner en cuenta que estamos pasan-
do una situación económica muy 
desfavorable para el gasto. No obs-
tante, me consta que todas las ad-
ministraciones están haciendo un 
esfuerzo por mantener sus carre-
teras en las mejores condiciones, y 
desde la Administración Central se 
está haciendo un esfuerzo impor-
tante para terminar lo antes posi-
ble las obras que tiene programa-
das.

Los proyectos sobre construc-
ción de infraestructura es compe-
tencia de otras Administraciones, 
por lo que no dispongo de ele-
mentos para decir nada sobre este 
asunto.

“Dentro de la política de Seguri-

dad Vial, un pilar fundamental es 

la educación y la concienciación”

¿Qué actuaciones realizan en 
lo referente a seguridad vial y 
educación vial?

—Dentro de la política de Se-
guridad Vial, un pilar fundamen-
tal es la educación y la conciencia-
ción. Para ello desde la jefatura de 
tráfico llevamos a cabo diferentes 
campañas en las que incidimos so-
bre los factores de riesgo para la 
seguridad vial: las distracciones, el 
alcohol, la velocidad, el uso de los 
elementos de seguridad, etc. 

Como creemos en que la segu-
ridad vial es un valor social que se 
debe inculcar desde una edad tem-
prana, realizamos charlas, mesas 
redondas y distribuimos a los cole-
gios e institutos, material de edu-
cación vial, así como damos apoyo 
material a los parques infantiles de 
tráfico. También ofrecemos char-
las a colectivos de mayores. 

Además de lo anterior, en las 
jefaturas de tráfico se han crea-
do las Unidades de Atención a las 
Víctimas de Accidentes de Tráfico 
(UVAT) con el propósito de ayudar 
a las víctimas a superar el largo 
camino después de un accidente 
viario. Esta Unidad está dirigida a 
los ciudadanos que han sido vícti-
mas en un accidente de tráfico, y 
en ella se les informa de los servi-
cios públicos y privados destinados 
a asistir a las víctimas del acciden-
te de tráfico de cada Comunidad 
Autónoma y de los de ámbito Na-
cional. De este modo se procura 
facilitar el acceso de las víctimas 
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a los recursos existentes, velar por 
sus derechos y promover la parti-
cipación de las instituciones y las 
administraciones locales, autonó-
micas y nacionales, facilitando las 
actuaciones especializadas que en 
distintos ámbitos han podido verse 
afectados gravemente en la vida 
de las víctimas: la familiar, la so-
cial, la laboral, el económico y 
sobre todo el ámbito personal. Al 
frente de la misma, en la Jefatu-
ra Provincial de Tráfico de Grana-
da están dos funcionarios forma-
dos específicamente para realizar 
dicha labor de asesoramiento y 
orientación integral a las víctimas.

“Es fundamental contar con profe-

sionales que acudan con la máxi-

ma celeridad al lugar del incidente 

y actuar de forma profesional para 

evitar cualquier riesgo añadido”

¿Qué importancia tienen las 
empresas de Auxilio en Carretera 
dentro de la seguridad vial?

—Elevada, hemos de tener en 
cuenta que sin duda un vehículo 
averiado en una carretera no deja 
de ser un factor de riesgo, por eso 
es esencial actuar cuanto antes  y 
restablecer el nivel de seguridad, 
para ello es fundamental contar 
con profesionales que acudan con 
la máxima celeridad al lugar del 
incidente y actuar de forma profe-
sional para evitar cualquier riesgo 
añadido.

¿Qué grado de profesionalidad 
le merecen?

—Aquí voy a hablar desde el 
punto de vista personal, es de-
cir como conductor que en algún 
momento ha necesitado del au-
xilio de un profesional de la asis-
tencia en carretera, y he de decir 
que, si bien en los más de 35 años 
que llevo conduciendo he tenido 
la fortuna de necesitar asistencia 
en muy pocas ocasiones, y siempre 
por motivos de averías mecánicas, 
en todas las ocasiones he obtenido 
una respuesta rápida y muy profe-
sional, por lo que valoro su profe-
sionalidad como excelente.

“En la carretera es importantísimo 

ser visto por los demás usuarios, y 

además ser visto con la suficiente 

anticipación para que el conductor 

tenga tiempo para tomar la deci-

sión oportuna”

¿Considera que los vehículos 
que prestan estos servicios debe-
rían equipar elementos visuales 
retro-reflectantes que alertaran 
de su presencia en las calzadas?

—En la carretera es importantí-
simo ser visto por los demás usua-
rios, y además ser visto con la su-
ficiente anticipación para que el 
conductor tenga tiempo para to-
mar la decisión oportuna en ese 
momento y así evitar que se ge-
nere una situación de riesgo. Creo 

que con las señales que ya están 
previstas en el Reglamento de ve-
hículos (V-2 y la V-24), y una vez 
desplegadas las balizas abatibles 
que ayudan a crear un espacio de 
seguridad, que además mejoran la 
visualización del vehículo de auxi-
lio, puede ser suficiente. Debemos 
de tener en cuenta que a veces un 
exceso de elementos puede indu-
cir a confusión a quien tiene que 
discriminar el significado de la se-
ñal que observa e interpretar den-
tro de ese contexto qué se le está 
intentando comunicar para, como 
hemos comentado anteriormente, 
reaccione de la forma rápida y se-
gura adaptando su conducción a la 
situación de anormalidad que en-
cuentra en su recorrido.

¿Considera que los vehícu-
los dedicados a esta función de-
berían tener un color específico, 
acogido en una normativa con-
creta, que les identificara del 
resto y sobre todo que fuese de 
alta visibilidad por su propia se-
guridad vial?

—Como he comentado anterior-
mente, lo importante es  ver y ser 
visto con la suficiente antelación 
y que el conductor sepa discrimi-
nar que la señal que observa supo-
ne una circunstancia excepcional 
en la vía,  por ello entiendo que lo 
crucial es que el conductor pueda 
siempre tener tiempo para adaptar 
su conducción a las circunstancias 
de la vía, y para ello no siempre 
es necesario aumentar las señales. 

En la provincia de Granada hay 

271 vehículos que han canjeado 

su permiso de circulación

¿Qué número de canjes de 
permisos de circulación para ve-
hículos de Auxilio en Carretera se 
han realizado a fecha de hoy? 

—Actualmente existen 271 ve-
hículos en cuyo permiso de circu-
lación figura el servicio de Auxilio 
en Carretera. 

¿Han tenido muchas inciden-
cias o ha resultado un proceso 
sencillo?

—Nuestra experiencia es que 
ha sido un trámite, al menos en la 
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tramitación que interviene la jefa-
tura, sencillo sin que nos consten 
problemas que no se hayan resuel-
to rápidamente. 

¿Considera que es un núme-
ro suficiente de vehículos para 
atender el parque de su Direc-
ción Provincial?

—No tengo noticia de que sea 
necesario aumentar el parque de 
vehículos que se dedican a este 
menester. No obstante, dado que 
es una actividad que se desarrolla 
en el ámbito empresarial privado, 
creo que el propio empresario es 
el que tiene que valorar si empren-
der esta actividad tiene viabilidad 
en la situación actual.

¿Tienen previsto, tras el otor-
gamiento de la V-24, comprobar 
la ausencia de fraudes?

—Los componentes de la Agru-
pación de Tráfico de la Guardia Ci-
vil, velan para que se cumplan las 

normas contempladas en la legis-
lación de tráfico, y denunciar sus 
infracciones, entre las que se en-
cuentran el Reglamento General 
de Vehículos, en cuyo Anexo XI se 
recoge la señal V-24 y los vehículos 
que deben llevarla. 

¿Cuál es, a su juicio, el mayor 
problema que tienen los vehícu-
los de Auxilio en Carretera en su 
provincia?

—No me consta que exista nin-
gún problema concreto.

 

“Las organizaciones profesionales 

además pueden ayudar a mejorar 

los aspectos formativos, sin los 

cuales cualquier sector cae en la 

obsolescencia”

¿Qué opinión le merecen aso-
ciaciones como ANEAC, FENEAC y 

la propia Asociación Andaluza de 
Auxilio en Carretera, que se es-
fuerzan por la mejora y el reco-
nocimiento del sector? 

—Creo que todos los profesiona-
les que hacen su trabajo cumplien-
do la normativa y con profesiona-
lidad necesitan estar organizados 
para defender sus intereses. Las 
organizaciones profesionales ade-
más pueden ayudar a mejorar los 
aspectos formativos, sin los cuales 
cualquier sector cae en la obsoles-
cencia.

El Director Provincial conclu-
yó...

—Sólo  agradecer la dedicación 
y profesionalidad de los profesio-
nales que se dedican al Auxilio en 
Carretera, y animarlos a que sigan 
mejorando, como tenemos que ha-
cer todos en nuestras profesiones. 

Julián Santamarina

Fue de los primeros socios de ANEAC...

Nos ha dejado Jesús de la O Bonilla,  
fundador de Grúas y Talleres J de la O

Recientemente sufrimos la pérdida de nuestro amigo y 
compañero Jesús de la O Bonilla, Fundador de Grúas y 
Talleres J de la O. 

Tuve la suerte de conocer a Jesús y a sus hijos Oscar y 
Jesús, realizando un reportaje para nuestra revista. Jesús 
es de esas personas que nada más verle sabes que te va 
a caer bien. Una persona franca y buena que desde el 
principio se vacía contigo.

En nuestra cita me habló de sus difíciles comienzos. Me 
comentó que 
había tenido que 

jubilarse precipitadamente porque la vista le jugó una mala 
pasada. "Desde entonces la empresa está en manos de mis 
hijos". Me dijo orgulloso. 

Tranquilo Jesús que tus hijos han heredado de ti la mejor 
herencia, lo que les inculcaste: el tesón, la responsabilidad, 
la humildad y sobre todo la bondad.

Puedes descansar en paz amigo.

Julián Santamarina



TEL.: 936 822 269
        607 334 897
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Comisión sobre Seguridad Vial y Mo-
vilidad Sostenible

161/001677
A la Mesa del Congreso de los Dipu-

tados
En nombre del Grupo Parlamentario 

Socialista tengo el honor de dirigirme a 
esa Mesa para presentar, al amparo de lo 
establecido en el artículo 193 del Regla-
mento del Congreso de los Diputados, la 
siguiente Proposición no de Ley de regu-
lación del auxilio en carretera, para su 
debate en la Comisión de Seguridad Vial 
y Movilidad Sostenible

Exposición de motivos
Diversa es la problemática que afec-

ta al sector de auxilio en carretera, pero 
hay cuestiones que por su relevancia re-
quieren ser abordadas en primer lugar y 
esta es la referida a las medidas para evi-
tar muertes en carretera. Si para preve-
nir que se produzcan más muertes a los 
camiones pesados se les ha implantado el 
marcado de contorno (señal V-23) y se ha 
obligado a la señalización de accidentes 
con triángulos reflectantes (sancionable 
en caso de incumplimiento), para pre-
venir que se produzcan más muertes de 
conductores de grúas en carretera mien-
tras realizan las tareas de retirada de ve-
hículos accidentados en la vía, es conve-
niente que la DGT promueva las reformas 
reglamentarias necesarias para estable-
cer la obligatoriedad de una medida, que 
mejora la visibilidad en carretera de los 
vehículos dotados de la señal V-24 (auxi-
lio en carretera) mientras realizan las ta-
reas de retirada de vehículos accidenta-
dos en la vía, consistente en el marcado y 
señalización del vehículo grúa con pane-
les retrorreflectantes que lo hace visible 
en las peores condiciones climáticas y de 
visibilidad. Esta medida ha sido premia-
da en 2008 por la Carta Europea de Se-
guridad Vial, con la «Excelencia Vial» por 
un proyecto consistente en el marcado y 
señalización de un vehículo grúa con pa-
neles retrorreflectantes, medida que la 
DGT tiene autorizada como vehículo en 
pruebas desde hace más de cinco años y 
con 300.000 km recorridos, una grúa que 
cumple estos requisitos y que ha demos-

trado las virtudes de la señalización por 
retrorreflectantes.

Hace aproximadamente dos meses, la 
Dirección General de Tráfico puso en cir-
culación un Proyecto de Real Decreto por 
el que se modificará el Reglamento Gene-
ral de Circulación, aprobado por el Real 
Decreto 1428/2003, de 21 de noviembre, 
y entre las muchas modificaciones que se 
contienen, algunas necesarias por el sim-
ple paso del tiempo, otras por la evolución 
de los hábitos ciudadanos y muchas otras 
a consecuencia de las distintas reformas 
normativas que se han ido produciendo en 
materia de tráfico y seguridad vial que no 
han sido conjugadas en todos sus extremos 
con la legislación de rango inferior.

Si bien el Proyecto aborda muchas 
cuestiones sobre las que no hay una coin-
cidencia en su contenido total, abordare-
mos de manera parcial, por materias, los 
puntos en los que no hay coincidencia y 
formularemos las propuestas que enten-
demos requieren una solución distinta y 
entendemos más satisfactoria.

No se entiende que frecuentemente 
se sancionen las paradas momentáneas 
en vados o aceras mientras se realizan las 
tareas de auxilio, cuando esta ubicación 
sea la más idónea a utilizar por el con-
ductor del vehículo de auxilio para no en-
torpecer la circulación.

Para mejorar la movilidad y conse-
cuentemente a la ciudadanía, cuando se 
produce un accidente o avería las grúas 
de auxilio, el Proyecto de Reglamento de-
ben prever formas que faciliten el acceso 
al lugar del siniestro a fin de poder rea-
lizar cuanto antes el servicio de retirada 
de la vía del vehículo accidentado o ave-
riado. Para la consecución de la retirada 
en el menor tiempo posible, en ocasio-
nes, es necesario circular por el arcén, 
sin que ello sea óbice ni dificultad para el 
cumplimiento de la tarea de otros servi-
cios públicos o de urgencia.

De este modo se conseguiría coho-
nestar los intereses de las compañías de 
asistencia y seguros, los agentes de tráfi-
co y las empresas de grúas de auxilio con 
la ciudadanía, optimizando los recursos 
para despejar cuanto antes las carrete-
ras, cuando esto sea necesario.

Así mismo y por coherencia con lo 
previsto en el artículo 5 del Proyecto y 
con el papel que quiere otorgarse a los 
servicios de auxilio en carretera, en re-
lación a los demás servicios de asisten-
cia en la vía (policía, extinción incen-
dios, ambulancias, etc.), es conveniente 
que para advertir la presencia de uno de 
estos vehículos la utilización de la señal 
luminosa V-2 a que se refiere el artículo 
173, o la utilización del alumbrado que se 
determine en las normas reguladoras de 
los vehículos.

Por todo ello el Grupo Parlamentario 
Socialista formula la siguiente

Proposición no de Ley

«El Congreso de los Diputados insta 
al Gobierno a:

1. Que, para prevenir que se produz-
can más muertes de conductores de grúas 
de auxilio en carretera mientras realizan 
las tareas de retirada de vehículos acci-
dentados en la vía, adopte la obligato-
riedad de una medida que mejora la vi-
sibilidad en carretera de los vehículos 
mediante el marcado y señalización del 
vehículo-grúa con paneles retrorreflectan-
tes que lo haga visible incluso en las peo-
res condiciones climáticas y de visibilidad.

2. Que en la reforma del Reglamento 
General de Circulación:
• Se permita, de manera excepcional, 

en vías urbanas la parada o estacio-
namiento de las grúas de auxilio en 
carretera por el tiempo indispensable 
para efectuar la retirada de los vehí-
culos averiados o siniestrados, siem-
pre que no se cree un nuevo peligro, 
ni se cause obstáculo a la circulación. 
Y en vías interurbanas que los vehícu-
los provistos de la señales V-2 y V-24 
que acudan a realizar un servicio de 
auxilio en carretera, puedan utilizar 
los carriles reservados.

• Se prevea para advertir su presencia la 
utilización de la señal luminosa V-2 a 
que se refiere el artículo 173, o la uti-
lización del alumbrado que se determi-
ne en las normas reguladoras de los ve-
hículos.»

Tras numerosas reuniones mantenidas con diferentes grupos parlamentarios...

Hemos conseguido que 
nuestras propuestas lleguen al 

Congreso de los Diputados
Extraemos los textos del Boletín Oficial de las Cortes 

generales de fecha 21 de mayo de 2013
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Un buen grupo de amigos de 
ANEAC-FENEAC y AGRAC 
pasamos un fin de semana 

inolvidable en tierras riojanas. 
El motivo, la celebración de la 
ya tradicional cena de Navidad, 
que en esta ocasión tuvo lugar 
en una conocida bodega de Lo-
groño. La organización lleva-
da a cabo por el presidente de 
AGRAC, José Asterio, fue como 
ya nos tiene acostumbrado, per-
fecta.

Nada más llegar y tras coger 
las habitaciones en un céntri-
co hotel de Logroño, un autocar 
nos llevaba hasta El Museo del 

Vino. Inaugurado en 2004, el 
Museo de la Cultura del Vino de 
la Fundación Dinastía Vivanco 
ofrece un paseo por la historia 
y la cultura del vino, producto 
éste asociado a la mitología y la 
religión, con fuerte presencia 
social y cuya elaboración preci-
sa, tanto en el campo como en 
la bodega, de trabajos que reco-
gen la esencia de labores tradi-
cionales. Tras recorrer  sus ins-
talaciones repletas de valiosos 
objetos que nos trasladaban a 
épocas muy lejanas, disfruta-
mos de una magnífica cena ofre-
cida en el reconocido museo.

Hablar de Logroño es hablar 
de gastronomía, de sus vinos, 
sus paisajes perfilados por el río 
Ebro, sin olvidar sus monumentos 
y sobre todo sus gentes, siempre 
dispuestas a ayudar al viajero ha-
ciéndole sentir como en casa du-
rante su estancia en tierras rio-
janas.

La agenda estaba apretada 
para el día siguiente. A primera 
hora recorrimos los lugares más 
destacados de la capital riojana. 
El Espolón presidido por la talla 
ecuestre del General Espartero; 
la catedral Santa María de la Re-
donda, con sus dos torres geme-

Fin de semana el La Rioja

Logroño acogió la tradicional 
cena de Navidad

Nuestros socios y amigos posan en la fuente del General Espartero en el Espolón de Logroño.



las; la Plaza del Mercado, centro 
neurálgico del Logroño antiguo; la 
puerta de Revellín, en la muralla 
del siglo XII, símbolo de la pági-
na más gloriosa en los anales de la 
historia de Logroño; la famosa ca-
lle Laurel, repleta de bares donde 
degustar los mejores pinchos y vi-
nos de la tierra. 

Después, tras un agradable re-
corrido por el Parque del Ebro y ya 
con algo de cansancio en nuestras 
piernas, dimos buena cuenta de 
una típica comida riojana, donde 
las patatas con chorizo y las chule-
tillas al sarmiento no podían faltar.

Tras el almuerzo descanso, tu-
rismo o compras, cada cual apro-
vechó el tiempo libre hasta la si-
guiente y última cita como quiso, 
exceptuando a los amigos riojanos 
que celebraron su asamblea anual.

A la cena, además de los ami-
gos llegados desde todos los pun-
tos de nuestro país, también asis-
tieron diferentes socios de Agrac, 
compartiendo juntos tan emotivo 
evento.

Para la ocasión se eligieron las 
Bodegas Franco Españolas, situa-
das en el margen izquierdo del río 
Ebro, bajo cuyas aguas discurren 
buena parte de sus instalaciones. 
La cena, siguiendo el alto nivel 
marcado por José Asterio, simple-
mente perfecta, pero sin duda lo 
mejor de la misma fue la compañía 
familiar de todos y cada uno de los 
socios y amigos allí presentes.

Comentaron que la próxima 
cena navideña se celebraría en 
Cádiz. Desconozco si finalmente 
se hará en tierras gaditanas, que-
da aún mucho tiempo. Desde lue-
go tampoco es mal sitio, aunque 
como siempre, lo más importan-
te será estar rodeado de buenos 
amigos. 

Julián Santamarina
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A la fecha de cierre de este artículo, tras 
un largo y complejo proceso, el Proyecto de Ley 
que modifica la Ley de Ordenación del Trans-
porte Terrestre (LOTT) ya se encuentra apro-
bado por la cámara baja y remitido al Senado, 
listo para su definitiva aprobación en unas se-
manas.

Su gestación ha sido larga, porque desde 
el mes junio de 2012, cuando se conocieron los 
primeros borradores, hasta diciembre de 2012 
en que fue aprobado por el Consejo de Minis-
tros y entró para su tramitación parlamentaria 
en el Congreso de los Diputados, fue objeto de 
numerosas observaciones por las asociaciones 
que, como FENEAC, pertenecemos al Comité 
Nacional del Transporte por Carretera, y modi-
ficaciones por parte del Ministerio de Fomento, 
Comunidades Autónomas. También fue sujeta a 
las críticas del Informe del Consejo de Estado. 
Y compleja, por el sin fin de sectores, subsec-
tores y colectivos de todo tipo a los que afecta, 
quienes han emitido sus pertinentes informes, 
alegaciones, solicitado reuniones con Ministros, 
Diputados, Consejeros, etc.

Allí estuvo FENEAC, desde el principio, de-
fendiendo los intereses del sector del auxilio 
en carretera para que la Ley lo acogiera y re-
gulara, para intentar evitar que la disposición 
legal conllevase cualquier daño a nuestro sec-
tor y para buscar que el auxilio en carretera 
pueda tener un tratamiento legal que ahonde 
en la profesionalidad y la mejora del servicio 
para las empresas y para nuestros proveedores 
y usuarios.

Tras su entrada en el parlamento, el pro-
yecto de Ley fue objeto de una enmienda a la 
totalidad del texto, que pretendía su rechazo 
en bloque. Hubo de ser debatida en el Pleno del 
Congreso de los Diputados, y una vez rechazada  
dicha enmienda a la totalidad, se abrió un pe-
riodo de enmiendas que ha ido prolongándose 
semana a semana, hasta que todos los Grupos 
Parlamentarios hubieran escuchado, sopesado, 
valorado y ponderado a todos los afectados por 
la Ley, las propuestas realizadas por el sector y 

los conflictos de intereses que inevitablemente 
se producen.

Allí también estuvo FENEAC, exponiendo 
sus enmiendas al texto legal en interés del sec-
tor del auxilio en carretera, que concretaban 
las expectativas que nuestros empresarios te-
nían en la Ley. Los Diputados fueron receptivos, 
el sector del auxilio tenía que tener algún am-
paro en la Ley de Transportes.

Con todo eso, los Grupos Parlamentarios 
cerraron sus documentos de enmiendas y pro-
cedieron a citarse en Comisión, en la que pri-
mero reunidos en Ponencia y luego en Pleno de 
la Comisión de Fomento, debatieron (en mo-
mentos acaloradamente) los pros y los contras 
de cada una de las más de 200 enmiendas que 
se habían presentado al texto del proyecto de 
Ley. Algunas de ellas relativas al auxilio en ca-
rretera.

Finalmente, por un amplio consenso, en lo 
que afecta al auxilio en carretera, con los vo-
tos del Grupo Parlamentario Popular, aprobaron 
la enmienda transaccional a las enmiendas so-
bre el auxilio en carretera números 78 del Gru-
po Parlamentario de la Izquierda Plural, 148 del 
Grupo Parlamentario Socialista y 213 del Gru-
po Parlamentario Catalán (CiU), por la que se 
añade una nueva disposición a la Ley, con el si-
guiente texto:

“Disposición Duodécima. 
El transporte por carretera de vehícu-

los accidentados o averiados que se lleve a 
cabo en el marco de una operación de auxi-
lio en carretera se regirá por lo dispuesto en 
esta ley, sin perjuicio de lo que, en su caso, 
se establezca en la legislación sobre tráfico, 
circulación de vehículos a motor y seguridad 
vial acerca de las condiciones de realización 
de tales operaciones o de las características 
que deban cumplir las empresas que las de-
sarrollen o los vehículos y demás medios que 
se hayan de utilizar.”

Esta disposición significa muchas cosas, en-
tre las que podríamos destacar:

1º. Que ha habido un amplio consenso (PP, 
PSOE, IU, CiU, o lo que es lo mismo, más del 
85% de los diputados) para su aprobación.

2º. Que sujetos a las normativas y regla-
mentaciones europeas y estatales sobre el 
transporte, a partir de ahora va a ser específi-
camente la legislación sobre tráfico, circulación 
de vehículos a motor y seguridad vial, que pro-
mueve la Dirección General de Tráfico, quien 
pueda profundizar en cómo, quién, con qué, y 
de qué modo se ha de desarrollar la actividad 
de auxilio en carretera.

3º. Que las empresas de auxilio en carre-
tera tienen un horizonte por el que trabajar en 
su profesionalización, especialización y distin-
ción del transporte en general de vehículos, así 
como en la especialización de sus flotas, sus 
operarios, etc.

4º. Que la legislación sobre tráfico, podrá 
ahondar en la seguridad, la eficiencia y la eco-
logía de nuestro sector.

5º. Que, en definitiva se abre la posibilidad 
de establecer un reglamento que regule el sec-
tor del auxilio en carretera, en beneficio de sus 
empresas, sus proveedores y sus usuarios. 

Y por último, que FENEAC, una federación 
fuerte y representativa, va consiguiendo fo-
mentar ese consenso y la necesidad de ir regu-
lando desde “arriba hacia abajo” el sector del 
auxilio en carretera.

Es nuestro deseo y firme voluntad que esto 
sea un primer y decisivo paso para tener el me-
jor sector empresarial de auxilio en carretera 
de toda la Unión Europea. Juntos podremos.

Como en las sagas de películas, tan de 
moda, nunca se pone el fin, sino un expectante

“Continuará…”

Emilio Domínguez del Valle.
Abogado. Asesor Jurídico de ANEAC-FENEAC

“una larGa Historia Que Va lleGanDo 
a un Buen fin: el auXilio en carretera 

QueDarÁ reGulaDo Por leY.”

Estamos a disposición de las 
empresas de auxilio en carretera en:

ACTIO SUMARIA, SLP
C/ Maldonado 48 1º

Madrid 28006
actio.abogados@hotmail.com 



M
ercado

 Infoa
ne

a
c

64 

Tablón de Anuncios
POR RENOVACIÓN DE FLOTA:
SE VENDE MERCEDES- REMOLCADOR 254
Abs, A/A, turbo alimentado, sistema 
antibloqueo, depósito de combustible 
de 400 litros, dispositivo de arrastre 
RING- FEDER/85g145. Monta neumáticos 
385/65R22, 5-158L en 1º y 3º ejes con vías 
A/P de 2100/1900 mm índices en 2º eje 
154/150m. Monta grúa con horquilla de 
suspensión D.P./c22. D. Doble litera, líneas 
de aire y luz. 2 cabrestantes hidráulicos y 
plumín, dispone 5ª rueda, varios tipos de 
uñas, etc. Mantenimiento al día, cambio 
por compra 4 ejes. Color amarillo.

SE VENDE NISSAN
NISSAN PATROL 2.8 - 6 CILINDROS. 
CARROZADO FOIMA EN PERFECTO 
ESTADO DE USO Y MANTENIMIENTO AL 
DIA, 273.000 KM. AÑO 1995. 10.000 
€+IVA. TELÉFONO CONTACTO:  
RAUL 646977053
 

 

SE VENDE NISSAN ATLEON 120
SE VENDE NISSAN ATLEON 120. SU PRECIO 
ES 18.000€ CONSTA DE PALAS PARA 
REMOLCAR UN SEGUNDO VEHÍCULO. 
PARA MAS INFORMACIÓN PÓNGASE EN 
CONTACTO AL TELÉFONO:
965 630 130/965 632 221

          
 

SE VENDE CAMIÓN PORTA 
VEHÍCULOS IVECO 65C17
AÑO 2005 
KMS: 370.000 
TARA: 4000 kg. 
MMA: 6500 kg. 
LONG. TOTAL: 7950 mm. 
ALT. TOTAL: 2250 mm. 
ANCH. TOTAL: 2235 mm. 
Basculante 
autodeslizante, 
con cabrestante 
Brevini Winches 
BWT3600L, 
enganche 
Aragaon EAR001 
para remolque 
hasta 750/3500 
kg., Señal V-2, 
Faro 
de trabajo. Contactar con 
Andrés (658 922 808)

SE VENDE GRUA MITSUBISHI CANTER
Mitsubishi Canter, Año Julio 2009, Kilómetros: 
174.000,Carga útil 2.750 kg, MMA 7.500 kg,
Dotada con plataforma y cuchara, 
Mando Multifunción para todas 
funciones de la plataforma, Abs, Airbag 
conductor, dirección asistida, A/A
Precio 30.000 € + IVA, Teléfono contacto: 609 
290 340

                                                                                                         



volquetes y carrocerías

Especialistas en construcción de plataformas portavehículos 
adaptables a todos los fabricantes de vehículos

encabo s.a.

Cl. Camino de las Bodegas Nº 15
28140 Fuente El Saz del Jarama 

(Madrid)

Tel.:   91 620 11 12 
Fax :  91 620 13 85

  
E-mail: info@carroceriasencabo.com

Visite nuestra nueva página Web: 
www.carroceriasencabo.com

PLATAFORMA PORTAVEHÍCULOS 
DOBLE PISO CON PALA

PLATAFORMA 
PORTAVEHÍCULOS DOBLE PISO

PLATAFORMA 
METALICA 
PARTIDA

PLATAFORMA DE 
ALUMINIO

PLATAFORMA 
METÁLICA






